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“Efetivação de 78 leitos de UTI vai beneficiar 
os norte-mineiros”, destaca Gil Pereira

Governo publica portaria 
com regras para prova 
de vida do INSS
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,30

Cotação eUrO - real

R$ 6,06

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 30º
Min. : 21º

SAÚDE 5

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT), em pronunciamento na As-
sembléia Legislativa, acusou as far-
mácias de abuso na cobrança por 
testes rápidos contra a Covid-19. 
Ele citou especificamente em Belo 
Horizonte. O parlamentar contou 
que pagou R$ 120,00 pela testa-
gem para poder assistir ao jogo do 
Brasil x Paraguai, no Mineirão, na 
última segunda-feira (1º). Segundo 
ele, kit adquirido custa apenas R$ 
19,00. “Isso é um assalto ao povo 
mineiro”, esbravejou. O deputado 
lembrou que o teste tem validade 
de apenas 72 horas.

A Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Montes Claros fixou normas para doação 
de mudas de espécies vegetais nativas, paisa-
gísticas e frutíferas no âmbito do município de 
Montes Claros, conforme a Portaria 01, de 02 
de fevereiro de 2022, assinada pelo secretário 
Soter Magno. Ele explica que considerando os 
princípios da continuidade, publicidade e efici-
ência do serviço público.

A Câmara de Montes Claros realizou, na 
manhã desta quinta-feira (3), audiência pú-
blica para debater a situação da saúde pública 
municipal, principalmente em relação à falta 
de pediatras nos hospitais. Devido à pandemia 
do novo coronavírus e com a chegada da gripe 
H3n2, a procura por médicos nos postos de 
saúde e hospitais aumentou consideravelmen-
te.

Pirapora realiza doação 
de mantimentos para 
atingidos pela chuva
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Montes claros define 
normas para doações de 
mudas

deputado carlos Pimenta denuncia 
aumento do preço do teste rápido

DIVULGAÇÃO

Montes claros discute 
superlotação nos 
hospitais

Com a vitória por 2 a 0 nessa quarta-fei-
ra (2), no Estádio Mineirão, em Belo Hori-
zonte, o América ampliou a invencibilidade 
que ostenta sobre o Cruzeiro no Campeo-
nato Mineiro. Os gols de Patric e Alê, em 
clássico repleto de polêmicas pela 3ª roda-
da, ajudaram a aumentar uma marca que já 
dura quase três anos. 

com vitória, américa amplia invencibilidade sobre 
o cruzeiro no Mineiro

DIVULGAÇÃO

REGIONaL 9 REGIONaL 9

DIVULGAÇÃO

Com o objetivo de alinhar - com gestores de saúde - ações 
voltadas para o aumento das coberturas vacinais contra a covid-19 
e a febre amarela, na última terça-feira, 1º de fevereiro, o Gru-
po de Análise e Monitoramento da Vacinação em Minas Gerais 
– (Gamov) realizou videoconferência envolvendo os municípios 
que integram a área de atuação da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros (SRS).

Estado mobiliza o Norte de 
Minas para o aumento da 
vacinação

O Norte de Minas Gerais poderá habilitar 78 leitos permanentes de UTI (Unidade de Terapia Inten-
siva), sendo 68 para atendimento de adultos e 10 pediátricos. Oito hospitais da macrorregião norte-
mineira serão beneficiados com a efetivação, tendo prazo até 19 de fevereiro para fazer tal solicitação 
ao Ministério da Saúde. O deputado Gil Pereira destacou: “Tratam-se de leitos criados em 2021 para 
atender ao grande volume de pacientes em tratamento por Covid-19”.

SAÚDE 5

POLÍTIca 4

SAÚDE 6
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Em poucos lugares do mundo 
a cena de se encontrar um cadáver 
amarrado e espancado na escada de 
acesso a praia seria possível de acon-
tecer

A morte do congolês Moise Ka-
bamgabe covardemente amarrado 
e espancado até a morte na praia da 
barra da tijuca, zona nobre da cidade 
inaugura mais um capítulo desta in-
terminável história sangrenta que é a 
segurança publica no Rio de janeiro.

Em poucos lugares do mundo 
a cena de se encontrar um cadáver 
amarrado e espancado na escada de 
acesso a praia seria possível de acon-
tecer, talvez na República Democráti-
ca do Congo, país em eterna guerri-
lha (e que eu tive a oportunidade de 
visitar algumas vezes!) isso fosse uma 
probabilidade, e foi para fugir desta 

probabilidade que o inocente Moise 
resolveu se refugiar no brasil.  

Infelizmente ao escolher o Rio de 
janeiro como seu último e fantasio-
so destino de vida, ele não pode ter 
acesso aos dados estatísticos e infor-
mações da segurança publica, e esses 
dados mostram que mais de 70% do 
território da cidade “quase maravilho-
sa” hoje é dominado por milicianos e 
traficantes. 

Mas não pensem os desavisa-
dos que esses milicianos se limitam 
apenas as áreas que dominam, pois 
hoje grande parte dos quiosques das 
praias da barra da tijuca e recreio dos 
bandeirantes, já são explorados por 
esses milicianos que expandem os 
seus tentáculos criminosos através 
desses comércios passando uma falsa 
aparência de legalidade. 

E ao amarrar e espancar covarde-
mente uma pessoa eles apenas e tão 
somente reproduzem o modus ope-
randi praticado nas áreas dominadas 
por traficantes e milicianos, trazendo 
para o asfalto e para a cara da socieda-
de o que era feito as escondidas nas 
miseráveis comunidades da cidade. 

E como não poderia deixar de ser 
mais uma vez se vê o envolvimento 
do crime organizado com o poder 
publico, pois esses quiosques são 
concessões da prefeitura, e é muito 
normal durante uma simples cami-
nhada pelo calçadão se deparar com 
viaturas da polícia militar estaciona-
das despretensiosamente a frente 
desses estabelecimentos, causando 
inclusive transtornos ao trânsito.

Mesmo acreditando naquele velho 
ditado que “O Rio de janeiro não é 

para amadores” o que se espera é que 
a morte deste simples homem que 
deveria ter sido amparado e protegido 
pelo país que ele escolheu para viver, 
possa servir de exemplo e início de 
uma ofensiva contra essas organiza-
ções criminosas, que agora demostram 
a crueldade e o terror fora das comuni-
dades em que reinam impunemente.  

Porém se nada for feito, a cidade 
do Rio estará fadada a se tornar do-
mínio do crime organizado, onde os 
cidadãos de maior poder aquisitivo 
ficarão presos em seus luxuosos 
condomínios e o povo sem opção 
subordinado ao julgo das milícias e 
do crime organizado, e que no futuro 
certamente também irão se expandir 
para outros estados e cidades, como 
uma grande e bem-sucedida franquia 
do crime. 

Os trabalhos no legislativo mineiro foram abertos ontem pelo pre-
sidente da Casa, deputado Agostinho Patrus que ressaltou que “Infe-
lizmente, começamos este ano sob o símbolo do luto, pelas chuvas, 
pela tragédia ocorrida em Capitólio e do sempre constante temor 
com as barragens”. Ele também ressaltou que “a razoabilidade é um 
dos princípios da administração pública. Só os regimes livres, onde 
atuam parlamentos livres, podem combater a desigualdade social”. 
Segundo Patrus, a independência do Parlamento pautará o ano legis-
lativo. O secretário de Governo, Igor Eto, representou o governador 
Romeu Zema na cerimônia.

Uma retomada cheia de 
recados

Câmara e Senado retomaram os trabalhos ontem com discursos re-
cheados de recados. O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (foto), 
ressaltou o desafio este ano da defesa da democracia e pediu respeito 
ao resultado das urnas, enquanto o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP), defendeu que o pleito não atrapalhe a votação das reformas, o 
que pode piorar o cenário econômico. O presidente Jair Bolsonaro 
(PL), que participou da reabertura dos trabalhos, listou realizações de 
seu governo e se contrapôs ao ex-presidente Lula (PT) ao afirmar que 
nunca pedirá ao Congresso a revisão da reforma trabalhista nem con-
trole da mídia.

Preço dos combUstíveis azeda relação 
de minas com o governo federal

A decisão do governador Romeu Zema de manter a redução da alí-
quota do ICMS sobre o diesel em 14% vai representar em uma queda 
na arrecadação de R$ 164,1 milhões no caixa do Tesouro Estadual. O 
governo de Minas culpa a política de preços de combustíveis praticada 
pela Petrobras pela situação. No total o estado deixará de arrecadar R$ 
98,46 milhões correspondente ao período entre novembro e janeiro, e 
R$ 65,64 milhões entre fevereiro e março. “Estamos fazendo tudo que 
está ao alcance do Governo de Minas para amenizar o impacto da infla-
ção ao cidadão. Essa é mais uma medida nesse sentido e que impacta 
não só o preço do diesel, mas pode influenciar o preço dos demais 
produtos em função do custo do transporte”, disse Zema.

Psdb inicia conversas com mdb

O presidente nacional do PSDB, Bruno Araújo, avisa que iniciou 
conversas com o MDB para a formação da Federação, o que para ele é 
“uma poderosa força política entre partidos, que tem relevante história 
na vida pública do país”. Ele pondera que há um caminho a ser percor-
rido, “mas o momento que passa o país exige de nós essa tentativa”. 
Outro partido que está em negociação com o PSDB é o Cidadania. O 
PSDB lançou a pré-candidatura de João Doria para a presidência da 
República e o MDB está defendendo o nome de Simone Tabet.

tolerância e estabilidade

Com os sinais de mais uma crise entre o presidente Jair Bolsonaro 
e o Supremo Tribunal Federal, o presidente da Suprema Corte, Luiz 
Fux, abriu os trabalhos de 2022 pregando tolerância e estabilidade nas 
eleições. Fux disse que “não há mais espaços para ações contra o re-
gime democrático e para violência contra as instituições públicas” e 
acrescentou: “a política e as eleições despertam paixões acerca de can-
didatos, de ideologias e de partidos. Embora esses sejam sentimentos 
legítimos, a política também deve ser visualizada pelos cidadãos como 
a ciência do bom governo”.

União brasil qUer medioli no governo 
de minas

O União Brasil, criado com a fusão do DEM e PSL, parece estar dis-
posto a bancar não só a candidatura de Sérgio Moro à presidência da 
República, como trabalha para viabilizar palanques fortes para ele nos 
estados. Em Minas, o partido está de olho em Vittorio Medioli que já foi 
procurado por representantes da legenda para que ele defenda o par-
tido na disputa ao governo de Minas. Moro, que se filiou recentemente 
ao Podemos, recomendou um artigo de Medioli em suas redes sociais.

Soluções inteligentes para preservar a 
nossa biodiversidade ? (Parte 2)

Trabalhar para comer

MaLU NUNES
dIRETORa ExEcUTIva da FUNdaçãO GRUPO 

BOTIcáRIO dE PROTEçãO à NaTUREza

JOãO GUILHERME SaBINO OMETTO
ENGENHEIRO 

Desde o início de minha carrei-
ra na agroindústria, nos idos dos 
anos 1960, sempre pensei que o 
grande desafio futuro do setor seria 
conciliar a segurança alimentar e a 
preservação ambiental. Constato 
que este amanhã de minhas preo-
cupações na juventude chegou de 
modo mais rápido e contundente. 
O Painel Intergovernamental sobre 
Mudanças Climáticas (IPCC), em 
seu mais recente relatório, aponta 
que “a agricultura, a silvicultura e 
outros tipos de uso do solo repre-
sentam 23% das emissões humanas 
de gases do efeito estufa”.

É fundamental, portanto, que 
adotemos medidas eficazes e rápi-
das para reduzir o impacto ambien-
tal da produção de alimentos e ou-
tros produtos agropecuários. Nesse 
sentido, o Brasil tem sido um dos 
protagonistas, pois nosso meio ru-
ral aumentou a produtividade nos 
últimos 40 anos, produzindo muito 
mais em áreas proporcionalmen-
te cada vez menores. Além disso, 
grandes porções de matas nativas 
e mananciais hídricos são preser-
vados dentro das propriedades. O 
RenovaBio, programa avançado em 
termos de créditos de carbono, e 
o potencial do mercado de títulos 
verdes são outras contribuições do 

setor.
Por outro lado, um dado do re-

latório do IPCC desperta particular 
apreensão: um terço da comida 
produzida no mundo é desperdi-
çada, por diferentes causas, inclu-
sive em países desenvolvidos e, de 
modo mais acentuado, nas nações 
em desenvolvimento. Solucionar 
o problema diminuiria muito as 
emissões de gases do efeito estufa 
e melhoraria a segurança alimentar. 
Então, fui verificar como acontecem 
tais perdas. De acordo com a Orga-
nização das Nações Unidas para a 
Alimentação e a Agricultura (FAO), 
54% dos desperdícios ocorrem na 
manipulação pós-colheita e a arma-
zenagem. Os outros 46%, nas eta-
pas de processamento, distribuição 
e consumo.

Em nosso país, a situação tam-
bém é grave. Segundo a Embrapa 
(Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária), das 140 milhões de 
toneladas de alimentos que produ-
zimos por ano, 26 milhões são des-
perdiçadas. Um recente estudo da 
Universidade Federal de São Carlos 
(Ufscar) mostra que 40% das per-
das ocorrem na distribuição após o 
processamento. Dados recentes do 
IBGE apontam que a comida des-
perdiçada no Brasil seria suficiente 

para suprir os mais de 10 milhões 
de pessoas hoje afetadas pela in-
segurança alimentar, agravada pela 
pandemia da Covid-19. Perdas pelo 
caminho chegam a 50% no trans-
porte rodoviário, devido à precarie-
dade das estradas e a demora para 
que as cargas cheguem aos locais de 
distribuição.

A essa questão da logística, 
acrescento alerta do estudo Im-
pactos das Mudanças Climáticas 
na Produção Agrícola Brasileira, 
realizado em conjunto pela Em-
brapa, Universidade de Campinas 
(Unicamp), Instituto Nacional de 
Pesquisa Espacial (INPE) e Banco 
Mundial. O trabalho, divulgado 
em 2013, mostrou que o enfrenta-
mento do problema no Brasil exigia 
elevar de modo expressivo a produ-
tividade das lavouras e pastagens, 
bem como reduzir o desmatamen-
to. Também alertou que o aqueci-
mento terrestre prejudicará muito a 
agricultura, devido a fatores como 
redução da quantidade do fluxo de 
água, afetando a irrigação, aumento 
da aridez, degradação da terra e de-
sertificação.

Fizemos parte da lição de casa 
necessária: nos últimos 40 anos, 
nossa área plantada expandiu-se 
em 33%, mas a produção agrícola 

teve crescimento de 386%, com 
enorme ganho de produtividade, 
revela a Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab). Ademais, 
avançamos na produção de bio-
combustíveis, em especial o etanol, 
e bioenergia, contribuições impor-
tantes do setor rural à redução dos 
gases de efeito estufa. Agora, além 
de dar continuidade a essas iniciati-
vas, urge investir em infraestrutura 
de transportes, logística e armaze-
namento, para reduzir o desperdí-
cio. Também é premente estancar o 
desmatamento, que, segundo o Cli-
mate Watch, plataforma do World 
Resources Institute, responde por 
44% da emissão de gases de efeito 
estufa no País.

Em 2050, conforme projeções 
das Nações Unidas, a população 
mundial deverá ser superior a 
nove bilhões de habitantes. Obje-
tivando produzir comida em quan-
tidade suficiente para suprir essa 
demanda, não podem mais ser 
adiadas medidas que garantam a 
sustentabilidade da agropecuária, 
estanquem o desperdício e pro-
tejam o setor das consequências 
gerais da degradação ambiental. O 
desafio é grande. Mais do que nun-
ca, a humanidade terá de trabalhar 
muito para comer.

É interessante observar que em-
presas que hoje valem bilhões de dó-
lares, que criaram nichos de mercado 
que antes não éramos capazes de 
imaginar, simplesmente não existiam 
cinco, dez anos atrás. Isso mostra 
que a criação de soluções para pro-
blemas complexos pode transformar 
pequenas empresas e startups em or-
ganizações de grande relevância, que 
podem impactar positivamente na 
vida de milhões de pessoas. Quando 
iremos inserir a natureza nessa equa-
ção de sucesso?

Existem muitos caminhos para 
a convivência mais harmoniosa dos 
seres humanos com o planeta. Um 
bom exemplo são novos sistemas 
de monitoramento de unidades de 
conservação, desenvolvidos em re-
des colaborativas entre professores e 
alunos universitários, que combinam 
tecnologias acessíveis e eficientes 
para fornecer aos gestores informa-
ções sobre a abundância e a distribui-
ção de espécies em áreas públicas e 
privadas, além de identificar possíveis 

ameaças a esses espaços, como focos 
de incêndio e invasores. Os softwa-
res de gestão Smart Grande Reserva 
e Smart Harpia, premiados pela Teia 
de Soluções – uma iniciativa que bus-
ca a descoberta de soluções e novos 
modelos de negócio para desafios 
ambientais, por meio da cocriação –, 
devem trazer ganhos para a patrulha 
e a fiscalização de áreas protegidas.

No turismo, um dos setores eco-
nômicos com maior capacidade de 
proteger o meio ambiente, o Brasil 
tem potencial para multiplicar os 
negócios inovadores de impacto so-
cioambiental positivo. Ao atrair pes-
soas para conhecerem de maneira 
responsável as paisagens e belezas 
naturais do país, muitos empregos 
de qualidade podem ser gerados sem 
colocar em risco a nossa biodiversi-
dade. Plataformas colaborativas que 
estimulam o turismo sustentável e o 
voluntariado, como os projetos das 
startups eTrilhas e Vivalá, também 
premiados na Teia de Soluções, de-
monstram grande possibilidade de 

expansão de negócios sociais conec-
tados à natureza.

Merecem destaque ainda os em-
preendimentos que surgem para 
agregar valor aos produtos da nossa 
sociobiodiversidade, que podem 
oferecer também matérias-primas e 
novos saberes e sabores para o nosso 
cotidiano. Investir na proteção da na-
tureza é estratégico para os negócios, 
para fortalecer a economia local, con-
tribuir com o desenvolvimento sus-
tentável do país e melhorar a saúde 
do planeta. De acordo com o Fórum 
Econômico Mundial, cerca de US$ 
44 trilhões – mais da metade do PIB 
global – são dependentes da natureza 
conservada.

Em iniciativas como o Conser-
vathon, uma maratona de inovação 
iniciada em 2020, praticamente no 
auge da pandemia, foram reunidas 
mentes criativas para desenvolver 
soluções viáveis para a conservação 
dos nossos biomas. Durante esse pro-
cesso, ótimas ideias têm surgido para 
agregar valor a cadeias de produtos 

sustentáveis, prevenir e combater in-
cêndios em áreas naturais, minimizar 
impactos à fauna e à flora e promover 
o turismo sustentável.

Tenho plena confiança de que 
com mais conhecimento científico 
e jornadas de cocriação, que unam 
interesses de gestores públicos e pri-
vados de unidades de conservação e 
de empreendedores e investidores 
conscientes de seu papel no estímulo 
a uma economia mais verde, podere-
mos potencializar o desenvolvimento 
socioeconômico sustentável em to-
dos os nossos biomas.

Motivos não faltam para buscar-
mos soluções inovadoras que consi-
derem a natureza como fator-chave, 
pois, além de gerar trabalho e renda 
de qualidade, já está comprovado que 
a proteção do meio ambiente melho-
ra a qualidade de vida das pessoas, 
reduz gastos com o sistema de saúde, 
previne doenças e epidemias, garan-
te a segurança hídrica e cria cidades 
mais resilientes para enfrentar os efei-
tos das mudanças climáticas.
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O Rio de todas as selvas

Quase dois anos de pandemia. O que aprendemos e como 
vai ser o futuro convivendo com a covid-19? (Parte 2) 

PROF. JOSÉ RIcaRdO BaNdEIRa
PERITO EM cRIMINaLÍSTIca E PSIcaNáLISE FORENSE, cOMENTa-

RISTa E ESPEcIaLISTa EM SEGURaNça PúBLIca

EUcLIdES MaTHEUccI JR.
cO-FUNdadOR E dIRETOR cIENTÍFIcO 
da EMPRESa dE BIOTEcNOLOGIa dNa 

cONSULT E PROFESSOR 

indePendência do 
Parlamento
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DIVULGAÇÃO

Por toda minha vida profissional, 
por curiosidade, me perguntei como 
seria viver um fato histórico disrup-
tivo. Eis que em março de 2020, 
quando a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) classificou a Covid-19 
como uma pandemia, a população 
mundial ainda não tinha ideia do 
que poderia acontecer nos próximos 

meses. Muitos nem acreditavam na 
possibilidade dela durar muito tem-
po. Agora, após quase dois anos des-
de a confirmação do primeiro caso 
no país, a sociedade vem se recupe-
rando aos poucos de uma das piores 
crises sanitárias que levou mais de 
620 mil brasileiros. Esta Pandemia 
trouxe um período terrível na his-

tória da humanidade, precipitando 
mudanças de comportamento social 
e alterações de mercado.

Não bastassem os impactos na 
saúde, os efeitos negativos se esten-
dem à economia. Um dos reflexos foi 
o aumento do desemprego. Segundo 
o Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), o Brasil tem 

atualmente 13,5 milhões de desem-
pregados, com uma taxa de 12,6%. 
A pandemia atingiu aspectos socioe-
conômicos globais, com graves reces-
sões, prejudicando o acesso à alimen-
tação básica, saúde e educação, mas 
principalmente em países em que 
a desigualdade social já é elevada, 
como no Brasil. 
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Antonio Anastasia toma posse como 
ministro do TCU

Bolsonaro revela endividamento trilionário 
da Petrobras na era PT

Parlamentar exige projeto que 
aumenta em 10% o investimento da 
Segurança Pública

Pais que não vacinarem filhos podem perder a 
guarda das crianças

O que significa a palavra 
certezo?

Será que é o maridinho da 
certeza? Eu não sei e o meu 
amiguinho Cotoquinho estava 
todo feliz pensando que já tinha 
aprendido uma palavra nova... 
tanto que ele já tinha decorado 
e queria impressionar a em-
pregada da vizinha... e eis que 
alguém disse a ele que aquele 
político por demais sabido não 
falou aquela palavra consciente 
não... ei ... ei ele não bebe não 
doida... quando eu digo isso é 
no sentido de ter enganado... 
ele queria dizer na verdade era a 
palavra CERTEZA... e aí na pres-
sa saiu certezo... mas até que é 
um nominho legal e bem que 
deveria existir... afinal de contas 
esse nosso português anda tão 
apanhado e judiado né e disse 
que foi criativo.

Qual a motivação do aciden-
te?

Pois então minha gente mais 
que biita... um dia desses estava 
assistindo um jornal da telinha 
local e apresentara fala de um 
grave acidente entre dois caran-
gões e um caranguinho miúdo... 
Pois muito que bem... ai a apre-
sentadora queria saber mais 
sobre o acidente e sapecooou. 
“por favor, nos informe qual foi 
a motivação do acidente”? Como 
assim... motivação? O problema 
que alguns apresentadores de 
telejornal fica tentando inven-
tar em vez de fazer o feijão com 
arroz e assim todos entendem... 
Outra coisa nesse telejornal é a 
cobrança de maneira mal educa-
da das autoridades.

Mulheres estão bebendo 
mais do que homens

Meninos, a mulherada tá mais 
para frente do que sapato de pa-
lhaço... espia só... o instituto de 
pesquisa Ibope fez uma grande 
pesquisa para saber quem mais 
bebe mais cerveja... e pasmem... 
as mulheres sozinhas consomem 
33% de toda ‘loira gelada’ produ-
zida em nosso Brasil varonil...já 
dizia um sábio... 

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais doce do que mel de 
batata doce... e nesse momento 
estou dedicando, exclusivamen-
te, ao nosso besteirol e também 
para poder oxigenar o meu glo-
rioso coquinho com uma bitelo-
na dose de bom humor - Um dia 
um hominho quase rosado... re-
solveu pegar um bronzeamento 
numa praia... ele foi armou sua 
toalhinha e dormiu... veio um 
gaiato e pintou ele de rosa... Ah 
menino... ao acordar ele ficou 
bravo por demais e saiu procu-
rando quem tinha feito aquela 
bobagem e queria o mandar 
para a cidade dos pés juntos... 
Ai ele encontrou um negão de 
dois metros de altura e disse 
que tinha sido ele e daí... vai 
apelar? E o hominho quase ro-
sado sapecou - não que isso... a 
segunda mão? U... ui... ui.

Filho de peixe não é 
peixinho

Essa máxima não é tão ver-
dadeira... eu conheci um pastor 
evangélico que é gente da me-
lhor qualidade e também o seu 
filho que atende pelo nominho 
de Carlinhos Pastor e mandou 
pelo menos uma meia dúzia 
para a cidade dos pés juntos... 
bandido mesmo... O filho de 
Pelé... Edinho virou empresário 
do pozinho do capeta... e ago-
ra o filho de Romário não quer 
nadica de nada com a gorduchi-
nha e ainda foi visto com o seu 

tio comendo um churrasco com 
um mega empresário do capeta 
que atende pelo nominho de Bem 
Te Vi que não é o nosso da câmara 
e sim um bandido lá da ex-cidade 
Maravilhosa... filhos... em alguns 
caso melhor não te los... filhos de 
peixe?

Homem se torna mãe? Cruzes...

Ai... ai... ai... que coisinha mais 
horrorosa seu menino... eu tenho 
mesmo que lhe contar essa bes-
teira... mas lá na boa Terrinha do 
Tio Sam... tem uma mulher que 
de repente quis virar homem... fez 
operação e tudo... passou a viver 
como homem... com barba... e todo 
jeitão de homem... mas o danado 
ou danada resolveu se engravidar e 
teve uma filha... aiiiiiiiiiiiiiiiiii tu não 
merece ouvir isso... e o meu ami-
guinho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho não pode 
ficar aprendendo isso de jeito ma-
neira nenhuma... mas o mundo está 
mesmo perdido e tomara que Jesus 
volte logo para por ordem na hou-
se... homem ter filho... ou é mulher 
travestido de homem? Ui.

Gênero só discute quem é débil

Eu tenho um filhinho do sexo 
masculino e o em todos os senti-
dos... tente dar lhe uma boneca 
para brincar ou tente perguntar se 
é homem ou mulher e aos quatro 
anos vai ouvir o que não quer e não 
precisa... Então a maldita esquerda 
e os adultos que tem dúvida da 
sua sexualidade quer implantar 
isso nas escolas e dizer que isso é 
liberdade... Essas é uma minoria 
que tem que ser banida... pois se 
um pseudo educador tentar ves-
tir meu filho de mulher ou tentar 
passar batom como aconteceu com 
uma criança em nossa Princesinha 
do Norte...primeiro eu o faço en-
golir o batom e depois o processo 
e olha lá se não tomar uma taca... 
todos devem reagir a isso e já.

Menina perde o coquinho por 
causa da mardita

Oh minha gente como é triste 
alguém que é vencido pela mar-
dita e pior ainda quando se trata 
de uma menina biita... mas o que 
eu vou lhe contar é muito triste... 
mas verdadeiro... Uma menina de 
22 aninhos que atendia pelo nomi-
nho de Carolina encheu o coqui-
nho da mardita com alguns colegas 
e depois foi para sua house... mas 
ao atravessar uma linha férrea não 
conseguiu e caiu... e dormiu... o 
trem veio... não viu e não deu tem-
po de parar e cortou o coquinho 
da menina... Que deve ter levado 
um sustão quando acordou e já ti-
nha partido para a cidade dos pés 
juntos... Quem é vencido pela mar-
dita né tolo e beber com esse tipo 
de amigo é cilada viu?

Montei no Porco

Pois muito que bem minha 
doce gente doce da minha Prince-
sinha do Norte... nesse momento 
estou picando a mula... capando 
o gato... caindo no capinado e 
deitando o cabelo... enfim eu vou 
mesmo embora e só volto amanhã 
se Deus quiser... e até lá acho mui-
to bom não fazer nadica de nada 
de errado que não estarei por per-
to para te acudir não... e por favor 
lembre - “Em todo trabalho há pro-
veito, mas meras palavras só con-
duzem á pobreza.” Bíblia Sagrada.. 
para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Todos os tro-
ca-letras que deveriam dar a notícia 
com isenção e não com partidaris-
mo e mentira... oh coisa chata e 
feia nunca se viu uma parte de uma 
imprensa tão comprometida e par-
cial e bajuladora como agora... Es-
peramos que novo governo mude 
tudo... Xô coisa ruim... Fora... pois 
o povo não é enganado.

O Xonado do dia é – O nobre 
edil Marcos Nem que além de um 
baita legislador é um autentico re-
presentante e defensor da nossa 
classe dos pequenos produtores 
por vários anos... sucesso nobre 
guerreiro... competência sobra.. 
Fui

Última

A pergunta é polêmica e a res-
posta, talvez, seja ainda mais. Sim, os 
pais que não vacinarem seus filhos 
contra a Covid-19 podem perder 
a guarda das crianças, entretanto, 
esse é o último recurso jurídico a 
ser utilizado, conforme explica a 
advogada Ana Amélia Ribeiro Sal Se-
gundo a advogada, quando se trata 

de crianças e adolescentes, não há 
discernimento suficiente para to-
mar decisões da própria vida, por 
isso, o Estado delega as escolhas aos 
pais. Mas isso não significa que os 
pais têm a liberdade de fazer o que 
quiserem com os filhos. Eles devem 
exercer a autoridade, porém visando 
garantir os direitos e resguardar os 

filhos”, explica Ana Amélia. 
“Quando os pais agem de manei-

ra diferente ou que traga perplexida-
de na sociedade, ou que representa 
uma violação de direito, o Estado 
intervém, aplicando medidas que 
podem ser muito graves, como per-
ca da guarda, ou mais leves, como 
orientar as famílias.” m artigo no Es-

tatuto da Criança e do Adolescente 
(ECA) prevê a vacinação obrigatória 
nos casos recomendados pelas au-
toridades sanitárias do Brasil e pelas 
legislações vigentes. No Plano Nacio-
nal de Imunizações (PNI), construí-
do pelo Ministério da Saúde, cons-
tam todas as vacinas recomendadas 
como obrigatórias.

O presidente Jair Bolsonaro par-
ticipou, na quarta-feira (2), de even-
to que anuncia modernização do 
INSS e aproveitou o discurso para 
informar os prejuízos deixados, 
sobretudo pelos governos do PT. 
Somente a Petrobras acumulou en-
dividamento de quase R$ 1 trilhão 
no período. “Nessa semana estive 
em Itaboraí, com o presidente da 
Petrobras e outros diretores. dois 
gerentes usaram da palavra e foi ex-
planado como a Petrobras foi admi-
nistrada de 2003 a 2016”, contou o 
presidente. “Eu só vou tocar em um 
item, o endividamento de R$ 900 
bilhões que vocês, que compram o 
combustível, pagam. Quase R$ 1 tri-
lhão mal gerido ou desviado. Esse 
é o retratinho 3×4 da nossa queri-
da Petrobras”, concluiu Bolsonaro. 
Seguindo com lista de desfalques 
ocorridos na ‘era PT’, Jair mencio-

nou altos valores que integravam 
os bancos nacionais deixaram de 
existir no financiamento público. 
“Há poucas semanas, o Pedro Gui-
marães mostrou desvios ou pre-
juízos neste período vermelho da 
República, R$ 45 bilhões desviados. 
Na semana passadas, Gustavo Mon-
tezano esteve em uma live comigo 
mostrando como péssimas adminis-
trações ou desvios levaram prejuí-
zo ao BNDES de R$ 500 bilhões”, 
afirmou o presidente. Guimarães é 
o atual presidente da Caixa Econô-
mica Federal, enquanto Montezano 
é o presidente do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES). “Eu peço aos mi-
nistros e aos secretários essas infor-
mações para a gente mostrar o que 
aconteceu com o Brasil de 2003 a 
2016”, afirmou. “Quando se fala em 
cifras trilionárias, não se esqueça de 

VALDEMAR SOARES

O presidente da Câmara Munici-
pal, Claudio Rodrigues (Cidadania) 
quer projeto que libera mais verbas 
para a segurança pública e rechaça 
alguns políticos agora que surge 
uma pequena esperança. É que a 
Câmara dos Deputados conseguiu 
aprovar em todas as Comissões e já 
pronto para ir ao plenário para ser 
votado, o que ocorrer aos o dia 30 
de fevereiro disse ano e a proposta 
que assegura a execução de 10% 
das emendas individuais de parla-
mentares apresentadas ao projeto 
de lei orçamentária para financia-
mento de ações de segurança pú-
blica. 

De acordo como o parlamen-
tar, o percentual está previsto na 
Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 256/16, o projeto corre 
os trâmites normalmente Lembra 
o parlamentar que atualmente, 
a Constituição estabelece que as 
emendas individuais de parlamen-
tares ao projeto de lei orçamentária 
serão aprovadas no limite de 1,2% 
da receita corrente líquida prevista 

na proposta, sendo que a metade 
desse percentual deve ser destina-
da a ações e serviços públicos de 
saúde. 

Ao concluir disse que a PEC 
acrescenta ao texto a obrigatorie-
dade de destinar 10% das emendas 
à segurança. Rodrigues argumen-

ta que a segurança pública é um 
problema fundamental no Brasil 
e que, portanto, precisa de mais 
investimentos. A criminalidade é 
um dos temas que mais afligem o 
brasileiro. O país registra estatís-
ticas de homicídios comparáveis 
a nações em guerra, a violência 

se espalha entre jovens e pelo in-
terior do território. “O governo 
federal acaba por manter certa dis-
tância do tema, uma vez que, por 
determinação constitucional, o 
controle das polícias militar e civil 
fica a cargo dos estados”, observou 
o presidente.

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

O ex-senador Antonio Anasta-
sia tomou posse ontem (3) como 
ministro do Tribunal de Contas da 
União (TCU). Anastasia assume a 
vaga aberta com a saída do minis-
tro Raimundo Carreiro, que deixou 
a corte na semana passada, para 
chefiar a Embaixada do Brasil em 
Portugal.

Anastasia renunciou ao manda-
to no Senado para ocupar o cargo 
de ministro no TCU. Ainda na terça-
feira, o suplente de Anastasia, Ale-
xandre Silveira (PSD-MG), tomou 
posse no Senado.

Anastasia disputou a indicação 
do Senado para o TCU com os se-
nadores Kátia Abreu (PP-TO) e Fer-
nando Bezerra Coelho (MDB-PE). 
Ele venceu a disputa, realizada em 
dezembro do ano passado, por 52 
votos.

Ex-governador de Minas Gerais, 
Antonio Anastasia é advogado. Ele 
nasceu em Belo Horizonte em 9 de 
maio de 1961 e poderá ficar no Tri-

bunal de Contas até 2036, quando 
completará 75 anos e terá que se 
aposentar compulsoriamente.

Na cerimônia de posse no TCU, 
Anastasia disse que considera sua 
maior realização no Senado a edi-
ção da Lei 13.655/2018, conhecida 
como Lei de Segurança Jurídica. A 
legislação traz novos artigos à Lei 

de Introdução às normas do Direito 
Brasileiro. Apresentado por Anasta-
sia em 2015, o projeto trata sobre 
segurança jurídica e eficiência na 
criação e na aplicação do direito 
público.

“[A lei] estimula que tenha-
mos cada vez mais um ambiente 
de prosperidade, um ambiente 

econômico necessário para que, 
não só o mundo empresarial, mas 
também o cidadão comum, pos-
sa investir, realizar suas ações, e 
[para] que o gestor público não 
tenha o receio, o temor do famoso 
apagão de canetas e possa decidir 
com tranquilidade”, afirmou, em 
discurso. (Agência Brasil)

que o Tarcísio [Gomes de Freitas, 
ministro da Infraestrutura] mexe 
apenas com R$8 bilhões por ano, 
acho que o Marinho [ministro do 
Desenvolvimento Regional], R$ 5 

bilhões, levando água para o Nor-
deste, atendendo emergências pú-
blicas. Imagine esses recursos bem 
aplicados ou não desviados, como 
estaria o Brasil”.

DIVULGAÇÃO 
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A defesa intransigente da 
independência do Poder Legis-
lativo estadual para que possa 
discutir com profundidade e 
aprimorar antes de votar o pro-
jeto que traz a adesão de Minas 
Gerais ao Regime de Recupera-
ção Fiscal (RRF), de autoria do 
governador, foi o destaque, na 
tarde de quarta-feira (2/2/22), 
nos pronunciamentos dos depu-
tados na Reunião Ordinária do 
Plenário da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais.

Nesse sentido, o líder do blo-
co Democracia e Luta, de opo-
sição ao Executivo, deputado 
André Quintão (PT), lembrou o 
teor do pronunciamento na vés-
pera do presidente do Parlamen-
to mineiro, deputado Agostinho 
Patrus (PV ), na Reunião Solene 
que instalou a 4ª Sessão Legisla-
tiva da 19ª Legislatura.

Faixa constitucional
“Não podemos aceitar crité-

rios draconianos de congelamen-
to de políticas públicas durante 
nove anos, mesmo diante de uma 

sociedade destroçada pela pan-
demia e por outras tragédias”, 
afirmou André Quintão, ao citar 
o que, segundo ele, deve ser uma 
das consequências nefastas do 
Projeto de Lei (PL) 1.202/19, que 
traz a autorização para a adesão 
do Estado ao RRF. A proposição 
ainda não recebeu parecer de co-
missão e está em faixa constitu-
cional no Plenário, impedindo a 
votação de outras matérias.

“O projeto retira a autonomia 
de gestão deste governo e dos 
próximos eleitos pela população. 
Enquanto isso, o governador 
preferiu o caminho da chanta-
gem politica, agora pela via judi-
cial, insistindo no mesmo erro. 
E a gente não sabe nem o saldo 
das contas do governo”, critica 
André Quintão, que recebeu o 
apoio no seu posicionamento do 
seu colega de partido, deputado 
Virgílio Guimarães (PT).

“A Assembleia não é obrigada 
a votar projeto nenhum sem dis-
cutir antes e contra isso não cabe 
recurso ao Supremo Tribunal 
Federal (STF)”, apontou Virgílio 

Guimarães, lembrando decisão re-
cente tomada pelo governador de 
recorrer ao Poder Judiciário. Vir-
gílio Guimarães ainda defendeu 
o aprimoramento na legislação 
tributária nacional e dos estados 
para garantir mais agilidade para 
a economia. “A pedra de toque da 
higidez fiscal é o crescimento da 
economia”, resumiu.

Congolês assassinado
O assassinato do imigrante 

congolês Moïse Mugenyi Kaba-
gambe, em um quiosque na Bar-
ra da Tijuca, no Rio de Janeiro 
(RJ), foi abordado pelo deputa-
do Doutor Jean Freire (PT). Ele 
questionou a falta de empatia 
das pessoas que presenciaram o 
crime sem reação. Também repu-
diou a demora das autoridades 
em se manifestarem sobre o ho-
micídio e, por fim, solicitou um 
minuto de silêncio no Plenário.

O deputado voltou também a 
reclamar das péssimas condições 
das estradas mineiras e sugeriu 
que o governador visite todo o 
Estado de carro, sobretudo as 

Lira diz que desemprego e inflação são os 
desafios a serem enfrentados nos próximos anos

C
L

A
R

I
S

S
A

 
B

A
R

Ç
A

N
T

E
 

4 pOlítica

Deputados defendem a independência do 
Legislativo

“Efetivação de 78 leitos de UTI vai 
beneficiar os norte-mineiros”, destaca 
Gil Pereira

DIVULGAÇÃO

O presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), afirmou, na 
abertura dos trabalhos legislati-
vos do Congresso Nacional, que 
os maiores desafios a serem en-
frentados nos próximos anos são 
o desemprego e a inflação, “sem 
truques ilusionistas ou aventuras 
temerárias”, disse.

Ele também cobrou a continui-
dade da votação da reforma tribu-
tária. “Para instituir o imposto so-
bre dividendos, reduzir o imposto 

da pessoa jurídica e atualizar a 
tabela da pessoa física, reduzindo 
ou eliminando a exação para a po-
pulação mais pobre”, defendeu.

Lira disse ainda que a Casa foi 
a grande fiadora da estabilidade 
política no País e segurou tran-
cos, sobressaltos, arrefeceu crises 
e diminui a pressão. Ele defendeu 
o Poder Legislativo como o mais 
transparente e democrático da 
República.

“Não permitiremos retrocessos 

discricionários e quiçá imperiais”, 
disse.

“Estou certo de que [os po-
deres] não pouparão esforços 
para agir em sintonia, cada qual 
estritamente dentro de suas com-
petências constitucionais, com o 
objetivo de satisfazer o que espera 
e exige a população”, afirmou Lira.

O presidente destacou as vo-
tações do ano passado que consi-
dera as mais importantes, como a 
reforma tributária, a autonomia do 

AMPLIAÇÃO DA CAPACIDADE

O Norte de Minas Gerais poderá 
habilitar 78 leitos permanentes de 
UTI (Unidade de Terapia Intensiva), 
sendo 68 para atendimento de adul-
tos e 10 pediátricos. Oito hospitais 
da macrorregião norte-mineira se-
rão beneficiados com a efetivação, 
tendo prazo até 19 de fevereiro para 
fazer tal solicitação ao Ministério da 
Saúde.

O deputado Gil Pereira desta-
cou: “Tratam-se de leitos criados em 
2021 para atender ao grande volu-
me de pacientes em tratamento por 
Covid-19”.

O parlamentar com o 
secretário-executivo do 

Ministério da Saúde, Rodrigo 
Cruz (ao centro), o secretário 

de Estado da Saúde, Fábio 
Baccheretti e o senador 

Alexandre Silveira

“Importantes cidades norte-mi-
neiras, como Montes Claros, Pira-
pora, Janaúba, Salinas e Taiobeiras, 
tiveram ampliada a capacidade de 
atendimento das suas UTIs em razão 
da pandemia. Enxergamos, então, 
a necessidade e a oportunidade de 
manter tais leitos na nossa região de 
forma definitiva, após a crise sanitá-
ria, e fomos em busca de assegurar 
esta medida”, completou Gil Pereira.

Solicitação atendida
Em setembro de 2021, o depu-

tado Gil Pereira solicitou a conti-
nuidade dos leitos de UTI em Mi-
nas Gerais, durante reunião com o 
secretário-executivo do Ministério 
da Saúde, Rodrigo Cruz, solicitação 
que agora foi atendida.

“Agradeço ao secretário de Esta-
do da Saúde, Fábio Baccheretti, e 
ao senador Alexandre Silveira (PSD/
MG), que também participaram des-
te encontro, para reforçar a impor-
tância da ampliação da capacidade 

de atendimento hospitalar do Norte 
de MG, contribuindo para a redução 
do déficit de leitos”, ressaltou o de-
putado.

Instituições contempladas
Os hospitais de Montes Claros 

aptos a habilitar novas UTIs são: 
Hospital das Clínicas Dr. Mário Ri-
beiro (22 leitos de UTI para adultos 
e 10 pediátricos); Hospital Aroldo 
Tourinho (5 leitos); Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria / HUCF 
(3); e Hospital Dilson Godinho (2 
leitos).

Nos municípios-polo de Janaú-
ba, Pirapora, Taiobeiras e Salinas, a 
previsão é de 36 novos leitos de UTI 
para atendimento de adultos, sendo 
nove por instituição: Hospital Mu-
nicipal Dr. Oswaldo Prediliano San-
tana (Salinas); Hospital Dr. Moisés 
Magalhães Freire (Pirapora); Hospi-
tal Santo Antônio (Taiobeiras); e o 
Hospital Regional de Janaúba. (CAR-
LOS HUMBERTO – Colaborador)

das regiões Norte e Jequitinho-
nha, as mais pobres do Estado. 
Doutor Jean Freire ainda ironi-
zou a atitude do governador de 
recorrer ao STF para que a As-
sembleia vote a adesão ao RRF. 
“Convido cada mineira e mineiro 

que vá também ao STF para que 
o governador Zema preserve 
nossas estradas”, disse.

BLOCO PARLAMENTAR
Ainda na Reunião Ordinária 

foi formalizada a continuidade 

de mais um bloco parlamentar. O 
bloco Deputado Luiz Humberto 
Carneiro será formado por PSDB, 
PSC, Novo, Avante, Podemos, So-
lidariedade e Progressistas. Ain-
da não foi anunciada a liderança 
do bloco. (Portal ALMG)

Banco Central, a regulamentação 
fundiária, o licenciamento ambien-
tal e a alteração da lei de improbi-
dade administrativa.

“A Câmara dos Deputados con-
tinuará empenhada em prover 
os meios e construir soluções 
para enfrentar a pandemia da Co-
vid-19, como tem atuado durante 
todo este difícil período; e aqui 
incluo deputados de todas as cor-
rentes e partidos, de governo ou 
de oposição: sou testemunha do 

esforço de todos”, ressaltou.
O presidente da Câmara res-

saltou ainda a necessidade de 
respeito à responsabilidade fiscal. 
Segundo Lira, isso gera previsibi-
lidade e confiança para os agentes 
econômicos.

Arthur Lira também cobrou 
mudanças nos preços dos com-
bustíveis. Ele lembrou que a Câ-
mara aprovou o Projeto de Lei 
Complementar (PLP 11/20) que 
altera a cobrança do ICMS sobre 

o produto. “A solução mitigaria 
em parte as variações dos preços 
do petróleo”, disse Lira.

Por fim, o presidente da Câ-
mara pediu união ao País e de-
fendeu que as disputas políti-
cas fiquem restritas ao período 
eleitoral. “As disputas e tensio-
namentos devem ficar para o 
momento de campanha. Agora o 
momento é união e diálogo por-
que o País tem pressa”, finalizou. 
(Agência Câmara)
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Estado mobiliza o Norte de Minas 
para o aumento da vacinação

Carlos Pimenta denuncia aumento do preço 
do teste rápido

GIRLENO ALENCAR

Com o objetivo de alinhar - com 
gestores de saúde - ações voltadas 
para o aumento das coberturas va-
cinais contra a covid-19 e a febre 
amarela, na última terça-feira, 1º 
de fevereiro, o Grupo de Análise 
e Monitoramento da Vacinação em 
Minas Gerais – (Gamov) realizou 
videoconferência envolvendo os 
municípios que integram a área de 
atuação da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros – 
(SRS). Além de representantes dos 
municípios, o evento contou com 
a participação da coordenadora do 
Gamov em Minas Gerais, Janaína 
Fonseca Almeida; da referência téc-
nica da Coordenadoria Estadual de 
Atenção Primária à Saúde, Kátia Ra-
mos Pereira; gestores do Conselho 
de Secretarias de Saúde de Minas 
Gerais – (Cosems); a coordenado-
ra de Vigilância em Saúde da SRS 
de Montes Claros, Agna Soares da 
Silva Menezes; e a superintenden-
te regional de saúde de Montes 
Claros, Dhyeime Thauanne Pereira 
Marques.

Durante a videoconferência 
Janaína Fonseca destacou a neces-
sidade dos municípios intensifi-
carem as ações de mobilização da 
população quanto à importância 
da manutenção das cadernetas de 
vacinação em dia, não só em rela-

ção à imunização contra a covid-19, 
mas também frente a outras do-
enças que podem ser evitadas por 
meio de vacinas disponibilizadas 
gratuitamente pelo Sistema Único 
de Saúde – (SUS). Em relação à va-
cinação contra o novo coronavírus, 
dados da Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais – (SES-MG) 
apontam que sete municípios que 
integram a área de atuação da Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros apresentam alto 
grau de alerta por apresentarem 
baixas coberturas vacinais, com 
aplicação das duas doses de uma 
das vacinas na população com ida-
de acima de 12 anos (Astrazeneca, 
Coronavac, Pfizer) ou da dose úni-
ca da Janssen. Os municípios com 
menores percentuais de cobertura 
são: Padre Carvalho (57,4%); Botu-
mirim (65,2%); Indaiabira (66,9%); 
Mirabela (67%); Pai Pedro (73,9%); 
Taiobeiras (73%) e Vargem Grande 
do Rio Pardo (75,2%).

Outros 30 municípios estão 
classificados com o grau de alerta 
médio, com índices de cobertura 
vacinal contra a covid-19 alcan-
çando 86,2%. São Eles: Berizal; 
Francisco Sá; Jaíba; Matias Cardo-
so; Rio Pardo de Minas; Bocaiúva; 
Cristália; Gameleiras; Grão Mogol; 
Itacambira; Josenópolis; Riacho 
dos Machados; Santo Antônio do 
Retiro; Serranópolis de Minas; 

Verdelândia; Capitão Enéas; Ca-
tuti; Coração de Jesus; Espinosa; 
Francisco Dumont; Fruta de Leite; 
Jequitaí; Joaquim Felício; Lagoa 
dos Patos; Mamonas; Montezuma; 
Nova Porteirinha; Olhos D´Água; 
São João do Pacuí e São João do 
Paraíso.

A SES-MG também alerta os 
municípios quanto à necessida-
de de intensificar a busca ativa da 
população não vacinada contra a 
febre amarela. Isso porque, o ví-
rus causador da doença continua 
circulando na região visto que, em 
2021, foram encontrados primatas 
mortos nos municípios de Coração 
de Jesus, Juramento e São João da 
Lagoa. Embora entre 2019 e 2021 
a SES-MG tenha repassado mais de 
115 mil doses de vacinas contra a 
febre amarela aos 86 municípios 
que compõem a macrorregião de 
saúde do Norte de Minas, a esti-
mativa é de que 174.825 pessoas 
não estão com o esquema vacinal 
completo.

Dados da SES-MG estimam que 
18.062 crianças e adolescentes até 
14 anos não estão imunizados con-
tra a febre amarela. Outras 152.610 
pessoas, com idade entre 15 e 59 
anos não vacinaram ou estão com 
o esquema de imunização incom-
pleto. O mesmo acontece com 
4.151 pessoas com idade acima 
de 60 anos. Em 25 municípios que 

DIVULGAÇÃO

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT), em pronunciamento na As-
sembléia Legislativa, acusou as far-
mácias de abuso na cobrança por 
testes rápidos contra a Covid-19. 
Ele citou especificamente em Belo 
Horizonte. O parlamentar contou 
que pagou R$ 120,00 pela testagem 
para poder assistir ao jogo do Brasil 
x Paraguai, no Mineirão, na última 
segunda-feira (1º). Segundo ele, kit 
adquirido pela Unimed custa ape-

CLARISSA BARÇANTE 

Fadenor contratada para selecionar mais de 300 
na saúde

A Fundação de Apoio ao De-
senvolvimento do Ensino Supe-
rior do Norte de Minas  (Fadenor), 

vinculada a Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
foi contratada pela Prefeitura de 

Montes Claros para realizar a se-
leção de 200 agentes de combate 
a endemias e 100 agentes comu-

compõem a área de atuação da Ge-
rência Regional de Saúde – (GRS) 
de Januária a estimativa é de que 
17.081 pessoas não estão imuniza-
das contra a febre amarela. Já em 
sete municípios da GRS de Pirapora 
são 13.707 pessoas não vacinadas 
contra a doença.

Por outro lado, a estimativa do 
maior contingente de pessoas não 
imunizadas contra a febre amarela 
está em 54 municípios da área de 
atuação da SRS de Montes Claros. 
São 144.037 pessoas.

Em 23 municípios, onde 67.162 
pessoas não estão imunizadas, a 

cobertura vacinal contra a febre 
amarela está abaixo de 95%. São 
as seguintes localidades: Rubelita 
(67,45%); Novorizonte (74,54%); 
Francisco Sá (75,32%); Nova Por-
teirinha (78,89%); Itacambira 
(85,82%); Mato Verde (80,77%); Jo-
aquim Felício (82,09%); Verdelândia 
(83,04%); Pai Pedro (87,04%); Santa 
Cruz de Salinas (89,85%); Indaiabi-
ra (87,38%); Berizal (90,96%); Ca-
pitão Enéas (90,74%); Grão Mogol 
(90,38%); Montezuma (94,71%); Mi-
rabela (94,07%); Janaúba (93,97%); 
Coração de Jesus (93,84%); Sali-
nas (93,70%); Rio Pardo de Minas 

(92,97%); Porteirinha (92,12%); 
Espinosa (91,49%) e Taiobeiras 
(90,34%).

Em Montes Claros, que possui a 
maior população do Norte de Minas, 
embora a cobertura vacinal contra a 
febre amarela esteja com percentu-
al de 96,06%, dados contabilizados 
pela SES-MG apontam que 61.370 
pessoas estão com o esquema vaci-
nal incompleto. Na faixa etária de 
um ano, 2.555 crianças não estão 
vacinadas contra a febre amarela, 
população esta que aumenta para 
58.815 pessoas com idade entre 15 
e 59 anos.  

nas R$ 19,00. “Isso é um assalto 
ao povo mineiro”, esbravejou. O 
deputado lembrou que o teste tem 
validade de apenas 72 horas e que, 
por isso, não poderá ser usado por 
quem quiser assistir ao clássico 
Cruzeiro x Atlético, no próximo 
domingo (6).

Ele lembrou os estragos cau-
sados pelas enchentes no Estado 
e destacou a importância da de-
volução ao Poder Executivo, pela 
ALMG, de R$ 106,5 milhões, para 
minimizar o sofrimento das pes-
soas atingidas pelas enchentes. 
“É hora de reconstruir Minas Ge-
rais”, afirmou.  Ele informou que 
o Instituto de Desenvolvimento do 
Norte e Nordeste de Minas (Idene) 
está retomando a construção da 
barragem de Jequitaí, que regula-
rizará a vazão do São Francisco e 

contará com assentamento rural. 
Para Carlos Pimenta, a variante 
Ômicron do coronavírus é preo-
cupante, pois elevou o número de 
contaminados, apesar da taxa de 
mortalidade menor. “Mesmo com 
a vacinação, haverá pacientes com 
comorbidades que serão interna-
dos em enfermarias ou CTIs”, aler-
tou. E fez um apelo pela vacinação 
das crianças: “Pelo amor de Deus, 
vacinem seus filhos”.

Carlos Pimenta ainda criticou a 
disseminação de fake news defen-
dendo a indicação de um anti-in-
flamatório para o tratamento de 
pacientes graves de Covid-19, con-
trariando pesquisa feita no Reino 
Unido e em favorecimento a gran-
des farmacêuticas multinacionais. 
O remédio custa, em média, R$ 9 
mil. (GA)

Carlos Pimenta defende testes 
rápidos contra a Covid-19 

mais barato

nitários de saúde. O Diário Oficial 
publicou o contrato, onde define a 
seleção   para ocuparem as micro-
áreas descobertas das equipes das 
Estratégias Saúde da Família (ESF) 
e equipes do Centro De Controle 
De Zoonoses. A contratação da Fa-

denor não resultará em ônus para 
o município.

A secretária Dulce Pimenta 
esclarece que essa seleção esta-
rá sendo realizada depois que a 
Prefeitura de Montes Claros mos-
trou ao Ministério da Saude que a 

quantidade de agentes de comba-
te a endemias e agentes comuni-
tários de saúde estava abaixo do 
que era compatível para o muni-
cípio do porte de Montes Claros 
e foi autorizado a fazer a seleção. 
(GA)

CLARISSA BARÇANTE 
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Montes Claros discute superlotação 
nos hospitais

Conselho de Saúde adere à campanha 
de sensibilização sobre hanseníase

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Montes Claros re-
alizou, na manhã desta quinta-feira 
(3), audiência pública para debater 
a situação da saúde pública muni-
cipal, principalmente em relação à 
falta de pediatras nos hospitais. De-
vido à pandemia do novo coronaví-
rus e com a chegada da gripe H3n2, 
a procura por médicos nos postos 
de saúde e hospitais aumentou 
consideravelmente. Segundo os ve-
readores, diariamente eles recebem 
denúncias relacionadas à falta do 
atendimento médico, especialmen-
te em relação às especialidades.

Foi destacado que é necessá-
rio criar medidas para fortalecer 
o SUS, pois é a principal porta de 
entrada para a população carente. 
“O direito à saúde não pode ser 
restrito a um grupo de pessoas. 
Em Montes Claros estamos viven-
do uma crise nos hospitais, devido 
a Covid-19 e à gripe que atingiu 
grande parte da população. Além 
da superlotação nos hospitais, es-
tamos vivendo com a falta de pro-
fissionais especializados, como é o 

caso dos pediatras”.
O Conselho Municipal de Saú-

de informou que encaminhou para 
os hospitais uma solicitação pedin-
do a relação dos especialistas que 
o município dispõe na rede SUS.

A audiência contou com a parti-
cipação de representantes dos hos-
pitais de Montes Claros, no qual, 
cada um mostrou a realidade de 
sua unidade e a necessidade dos 
profissionais da saúde. De acordo 
com a superintendente do Hospi-
tal Universitário Clemente de Fa-
ria, Priscila Isabela Fonseca, o hos-
pital conta com recursos limitados 
para uma demanda ilimitada. Des-
tacou que antes a média mensal de 
atendimentos pediátricos era de 
357 crianças, e que agora o núme-
ro passou para 1.550. “Triplicamos 
nossa média de atendimento sem 
aumentar nossos recursos huma-
nos”, enfatizou Priscila. Repre-
sentando o Hospital das Clínicas 
Mário Ribeiro da Silveira, a médica 
pediatra, Cindy Machado, relatou 
os principais gargalos enfrentados 
pelos especialistas. A médica tam-
bém pontuou que o hospital tem 

10 leitos neonatal e que recente-
mente foi inaugurado um pronto 
de atendimento pediátrico – logo 
será inaugurado 10 leitos de UTI 
voltados para crianças.

“Muitos colegas estão deixando 
os postos de trabalho por causa da 
sobrecarga e pela falta de meios 
para oferecer um atendimento de 
qualidade aos pacientes. Recente-
mente tive que entubar uma criança 
de um ano de idade, mas não tinha 
vaga para encaminhá-la para um 
hospital que atendesse as necessi-
dades – devido a esse tipo de situa-
ção, nós pediatras, decidimos abrir 
mão do plantão”, relatou a médica.

Segundo o superintendente 
da Santa Casa, Maurício Souza, 
a Secretaria Municipal de Saúde 
liberou um pediatra para atender 
nos plantões SUS, e devido à alta 
demanda, o hospital colocou a dis-
posição, por conta própria, mais 
um especialista para ajudar.

A secretária de saúde, Dulce 
Pimenta, afirmou que o município 
tem limitação de profissionais, mas 
que junto com o SUS reforçará o 
quadro de médicos. A deputada es-

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS 

tadual Leninha (PT) que também 
participou da audiência, disse que 
os médicos estão trabalhando à 
exaustão e muitos não são remu-
nerados como deveriam. A deputa-
da colocou a Comissão de Direitos 
Humanos da Assembleia de Minas 
para reivindicar melhorias para a 

saúde da população montes-cla-
rense.

PEDIATRAS – O representante 
dos médicos pediátricos, o advo-
gado Igor Rafael Guedes, relatou 
os problemas enfrentados pela 
classe, entre eles a falta de garan-

tia trabalhista, nem mesmo através 
de contrato. “Eles não pedem altas 
remunerações, o que precisam é 
o mínimo para trabalhar com dig-
nidade, segurança no trabalho e 
condições para oferecer um bom 
atendimento aos pacientes”, fina-
lizou o advogado.

O Conselho Nacional de Saúde 
(CNS) e o Movimento de Reintegra-
ção de Pessoas Afligidas pela Hanse-
níase (Morhan) assinaram a adesão à 
campanha “Não esqueça da Hansení-
ase”. A iniciativa tem como objetivos 
sensibilizar a sociedade sobre essa 
doença e promover ações de preven-
ção e combate a sua disseminação. 
A campanha é uma iniciativa da Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS), 
por meio de seu embaixador da Boa 

Vontade, Yohei Sasakawa. No Brasil, 
ela é implementada pelo Morhan.

A hanseníase é uma doença infec-
ciosa causada por um bacilo chama-
do Mycobacterium leprae. Ela atinge 
pele e nervos, gera redução da força 
muscular e produz manchas, sensa-
ções como formigamento, dormên-
cias e outras formas de perda de 
sensibilidade.

A doença sempre foi cercada de 
preconceito e foi chamada, durante 

muito tempo, de “lepra”. Conscien-
tizar a população sobre esse termo 
pejorativo é um dos intuitos da cam-
panha, além de desmascarar mitos 
sobre como ela é transmitida. “Nos-
so país, a cada ano, mais de 30 mil 
novos casos são diagnosticados, in-
clusive em crianças e pacientes que 
chegam com sequelas irreversíveis. 
Tem muita questão de preconceito, 
mitos, lendas, desconhecimento, um 
forte estigma”, disse o presidente do 

Conselho Nacional de Saúde, Fer-
nando Pigatto.

A campanha busca esclarecer a 
população de que essa doença tem 
tratamento e cura. Segundo a Biblio-
teca Virtual em Saúde do Ministério 
da Saúde, o tratamento é oferecido 
pelo Sistema Único de Saúde, de 
forma gratuita. O procedimento é 
via oral, com aplicação de remédios 
diferentes em um método chamado 
poliquimioterapia. (Agência Brasil)
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PEDRO NETO

Ação da Prefeitura recolheu 36 
caminhões de material inservível

DIVULGAÇAO

Foram recolhidos 36 caminhões 
de materiais inservíveis. Este foi o 
resultado do último ‘Dia D de Com-
bate à Dengue’, realizado pela Pre-
feitura de Montes Claros no grande 
Independência, Renascença e Villa-
ge do Lago.

Nos dias 12 e 26 de fevereiro ha-
verá novas ações, em locais ainda a 
serem definidos, visando amenizar 
a grave situação apontada pelo alto 
índice de infestação registrado em 
Montes Claros, com alto risco de 
epidemia.

Os materiais inservíveis eram 
ideais para a proliferação do mos-
quito Aedes aegypti, transmissor 
da febre amarela, dengue, febre 
chikungunya e zika vírus. O recolhi-
mento foi feito entre 7h e 13h, com 
intensa colaboração da população.

Os dados mostram que 97,3% 

dos focos verificados no último LI-
RAa (Levantamento Rápido de Índi-
ces para Aedes aegypti) foram en-
contrados dentro das residências. O 
levantamento feito entre os dias 17 
e 21 de janeiro apontou um índice 
de infestação predial de 14,3%, ou 
seja, de cada 100 casas pesquisadas 
pelos agentes do Centro de Contro-
le de Zoonoses (CCZ) da Prefeitu-
ra, 14 apresentaram criadouros do 
mosquito.

Foram atendidos os bairros Acá-
cias, Esplanada, Independência, Jar-
dim Primavera, Monte Sião, Monte 
Sião IV, Nova América, Recanto das 
Águas, Renascença, Residencial Mi-
nas Gerais, Santa Cecília, São Ben-
to, São Lucas, Tancredo Neves, Vila 
Tiradentes, Vila Tupã, Village do 
Lago I e Village do Lago II.

A secretária de saúde de Montes 

Claros, Dulce Pimenta, lembrou a 
importância das ações como forma 
de combater os focos do mosquito 
e frisou o empenho dos coorde-
nadores do CCZ e a participação 
efetiva das demais secretarias para 
tornar as atividades cada vez mais 
eficientes.

O secretário de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Soter 
Magno, lembrou que as ações têm 
também cunho ambiental. “O mos-
quito está em todo o meio ambiente, 
em nossos lares, trazendo perigo a 
todo o momento e por isso estamos 
empenhados em ações preventivas e 
combativas“, explicou o secretário. 
Ele conclamou a sociedade a evitar 
o despejo de materiais inservíveis 
em locais impróprios, para que não 
se tornem focos de reprodução do 
mosquito. (Ascom PMMC)

Prevmoc acata recurso e define empresa que 
fará prevenção a incêndio

GIRLENO ALENCAR

O Instituto Municipal de Pre-
vidência dos Servidores Públicos 
de Montes Claros (Prevmoc) aca-
tou recurso movido pela empresa 
Milione Engenharia e Constru-
ções, e além de classificá-la para 
continuar na disputa para execu-
ção complementar do projeto de 
prevenção e combate a incêndio, 
aprovado pelo Corpo de Bombei-
ros, além de declará-la vencedora. 
Desde o dia 28 de setembro foi 
disponibilizado o termo de refe-
rência que visa à contratação de 
empresa especializada para a exe-
cução complementar do “Projeto 
de Prevenção e Combate a Incên-

dios” do Shopping Popular Mário 
Ribeiro da Silveira, administrado 
pelo Instituto.

A contratação objetiva ainda o 
levantamento técnico dos itens e 
equipamentos necessários à im-
plementação do Projeto, aprova-
do pelo Corpo de Bombeiros do 
Estado de Minas Gerais, a futura 
fiscalização da obra de execução, 
bem como o requerimento e o 
acompanhamento de análise do 
AVCB (Auto de Vistoria do Cor-
po de Bombeiros). O Instituto 
esclarece aos interessados que o 
arquivo do termo de referência 
pode ser acessado através do site 
do PREVMOC, por meio da guia 
Licitações, e deve ser enviado ao 

PREVMOC através do e-mail lici-
tacaoprevmoc@gmail.com até o 
próximo dia 6 de outubro. Esta 
é uma das várias medidas que o 
Shopping vem adotando para pre-
venir incêndios e proporcionar a 
segurança adequada aos servido-
res, lojistas e frequentadores do 
local.  

O Shopping Popular
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8 Segurança pública

Homem tenta fugir da PRV, mas é preso 
por envolvimento com o tráfico de drogas 
e direção perigosa

Prefeitura de Janaúba faz parceria 
com o Presídio e detentos começam 
a trabalhar pela comunidade

BR-251 | Idosa morre e duas pessoas ficam 
feridas em grave acidente 

Homem apontado 
como principal 
suspeito de matar o 
irmão é capturado 

Foi preso, em Monte Azul, o 
homem apontado como principal 
suspeito de matar o irmão, nessa 
quarta-feira (2). Segundo as 
informações da Polícia Militar, 
ele se entregou na delegacia. 
Logo após o crime, que ocorreu 
na noite da última terça-feira 
(1º), equipes da PM começaram 

a fazer as buscas pela região. Os 
policiais percorreram diversos 
lugares onde o autor poderia 
estar escondido.

De acordo com a PM, como 
as buscas ocorreram de forma 
ininterrupta até o momento da 
prisão, a Polícia Civil ratificou o 
flagrante.

Na última quarta-feira (2), 
durante operação policial na BR-251, 
KM 905, foi dada ordem de parada 
para o condutor de uma motocicleta 
Honda CG 150, que ignorou e 
evadiu sentido ao Bairro Canãa. 

A partir de então, foi pedido 

apoio, sendo montado um cerco 
bloqueio na entrada do bairro, 
porém o condutor furou o cerco. 
Durante o trajeto pela BR-251, 
o condutor realizava diversas 
manobras perigosas, chegando a 
quase colidir frontalmente com uma 

carreta.
Enquanto evadia, o autor 

colocava a mão esquerda no bolso 
e dispensava alguns objetos na pista. 
No KM 896, o condutor furou o 
segundo bloqueio feito pela Polícia 
Rodoviária, mas acabou sendo 

alcançado e abordado. 
Foi feita uma varredura pelo 

trajeto percorrido, sendo localizadas 
duas barras de maconha. O autor 
foi preso e a maconha, R$ 390,00, 
um celular, a motocicleta foram 
apreendidos.
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Na noite dessa quarta-feira (2), 
uma idosa, de 60 anos, morreu 
e duas pessoas ficaram feridas 
em um capotamento na BR-
251, em Grão Mogol. As vítimas 

são de uma mesma família e 
seguiam para Taiobeiras em uma 
caminhonete, quando ocorreu 
o acidente. Segundo o sargento 
do Corpo de Bombeiros, Rômulo 

Brito, “o motorista contou que 
perdeu o controle da direção, o 
veículo rodou na pista e capotou 
em um barranco com três metros 
de desnível. Ele viajava com a 

mãe e um tio, e a família é de 
Taiobeiras”.

A idosa ficou retida dentro 
do veículo e morreu no local. 
O motorista, de 32 anos, e o 

tio dele, de 52, receberam os 
primeiros atendimentos do 
Samu e foram levados para o 
hospital de Francisco Sá. Eles se 
queixavam de dores pelo corpo. 

A perícia foi acionada e as causas 
do acidente serão apuradas. 
Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, a rodovia não precisou 
ser interditada.

IMAGEM ILUSTRATIVA 

A Prefeitura de Janaúba e o 
Sistema Penal, através do presídio 
de Janaúba, formalizaram uma 
parceria que está resultando 
em melhoria na estrutura física 
de uma escola do município. 
Apontada como a “parceria do 
bem” e idealizada por um Policial 
Penal, o serviço foi feito no Centro 
Municipal de Educação Infantil 
Izabel Maria de Jesus, situado no 
bairro Algodões, região Sul da 

cidade.
A iniciativa tem como finalidade 

proporcionar um ambiente mais 
agradável na escola, principalmente 
nesse período que antecede ao 
início do ano letivo. Com base na 
proposição do Policial Penal, a 
parceria resulta na colaboração na 
reforma do Cemei destacando a 
pintura das salas de aula e outros 
espaços da escola.

O trabalho de pintura foi 

executado pelos indivíduos 
privados de liberdade e que 
cumprem pena no presídio local. 
Com essa atitude, o Cemei Izabel 
Maria de Jesus se torna mais 
receptivo para receber as crianças 
e os servidores. As aulas estão 
previstas para iniciarem no dia 7 
de fevereiro, próxima segunda-
feira. Nessa escola infantil estão 
matriculadas aproximadamente 60 
crianças em idade de maternal – até 

os cinco anos.
Desta forma, o Presídio de 

Janaúba I cumpre a missão em 
contribuir para o bom desempenho 
das atividades educacionais e 
também ajuda a população. Vale 
ressaltar que os indivíduos privados 
de liberdade que atuaram nessa 
ação recebem remição de pena 
pelos serviços prestados: a cada três 
dias de trabalhados, um é subtraído 
da condenação.

PM prende homem que havia comprado 
por R$ 65 uma geladeira emprestada pela 
Prefeitura de Porteirinha

Virou caso de polícia uma 
geladeira emprestada. O produto 
havia sido vendido por R$ 65,00. 
Um homem de 32 anos foi 
preso pela Polícia Militar sob a 
acusação de crime de receptação. 
Um adolescente de 17 anos foi 
apreendido por envolvimento na 
transação comercial e, com isso, 

sendo enquadrado no crime de 
apropriação indébita.

Acontece que a geladeira vendida 
pelo menor para o homem estava 
na condição de empréstimo. A 
geladeira pertence à Prefeitura de 
Porteirinha, município localizado 
na região da Serra Geral, no Norte 
de Minas. Diante de denúncia de 

que o bem público estava sendo 
comercializado, a Companhia da 
Polícia Militar de Porteirinha entrou 
em ação.

Os militares constataram que a 
geladeira realmente é patrimônio do 
executivo municipal. O adolescente 
foi localizado e ao ser indagado pela 
PM ele informou que teria vendido o 

produto por R$ 65,00. Na sequência, 
a equipe da Polícia Militar foi ao 
encontro do comprador que foi 
preso por crime de receptação. A 
geladeira teria sido apreendida pela 
PM e os envolvidos foram prestar 
esclarecimentos na Delegacia 
da Polícia Civil de Porteirinha. 
(OLIVEIRA JÚNIOR - Colaborador)

Adolescente baleada em troca de tiros 
com a PM morre em hospital

Na última sexta-feira (28), 
morreu no hospital Dr. Gil Alves, 
em Bocaiuva, a adolescente, de 
15 anos, que foi baleada após 
uma troca de tiros. Ela faleceu no 
fim da tarde de quarta-feira (2), 
e a informação foi confirmada 
pelo hospital na manhã dessa 
quinta. A troca de tiros entre 
dois homens e a Polícia Militar 

ocorreu na Comunidade de 
Andirino durante uma operação 
realizada após denúncias de que 
os suspeitos de envolvimento 
em um homicídio estariam 
escondidos no local.

Segundo a Polícia, os homens 
atiraram ao perceberem a 
presença da viatura e os policiais 
revidaram. Os tiros atingiram os 

dois suspeitos, de 19 e 22 anos, 
e a adolescente, que também 
estava escondida na casa. Uma 
outra menor estava no imóvel, 
mas não foi atingida. No dia 
da ocorrência, os três feridos 
foram socorridos na viatura da 
PM e levados para o hospital de 
Bocaiuva. Um dos homens, de 22 
anos, não resistiu aos ferimentos 

e morreu horas após receber 
atendimento médico. O outro 
suspeito também faleceu.

Os policiais apreenderam 
durante a operação três revólveres 
calibre 32, um simulacro de arma 
de fogo, dois tabletes de cocaína, 
munições, quatro balanças e 
materiais usados para embalar 
entorpecentes.
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Pirapora realiza doação de mantimentos 
para atingidos pela chuva

Prorrogada Campanha de Negociação de 
Débitos até 18/2

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Defesa Civil em parceria 
com a Secretaria da Família e Po-
líticas Sociais - SEFAM realizou na 
última semana a entrega de cestas 
básicas, água e roupas para os 
residentes das ilhas e ribeirinhos 
que foram atingidos pelas chuvas. 
Os donativos foram enviados pela 
Defesa Civil estadual e teve como 
objetivo fornecer ajuda humanitá-
ria aos afetados diretamente pelo 
desastre. A coordenadora de De-
fesa Civil, Carla Dias falou sobre 
a importância de realizar esse tra-
balho.

“Os prejuízos causados pela 
cheia do rio São Francisco foram 
grandes, principalmente na agri-
cultura familiar e estas pessoas 

foram afetadas diretamente pelo 
desastre. Sabemos que estas ces-
tas não são suficientes para repor 
os prejuízos causados, mas ame-
niza a situação.”

APROVADOS - Os candidatos 
classificados, no Processo Sele-
tivo Simplificado 01/2021, estão 
convocados pela Prefeitura de 
Pirapora, para apresentar os do-
cumentos necessários e iniciar a 
etapa de contratação emergencial 
de profissionais e formação de 
cadastro de reserva, para atender 
necessidade temporária e excep-
cional da Secretaria da Família e 
Políticas Sociais (SEFAM).

Até o dia 9, os convocados de-
vem procurar o Departamento de 

Recursos Humanos e Movimenta-
ção de Pessoal, para entrega dos 
documentos previstos no edital, 
no horário de 8h às 14h. Como 
também é regulamentado no edi-
tal, caso o candidato convocado 
não compareça ou não apresente 
todos os documentos referentes, 
será imediatamente eliminado. 
Os demais candidatos aprovados 
devem aguardar as convocações 
que serão realizadas na medida 
da necessidade e urgência. (As-
com PMP)

Governo publica portaria com regras para prova 
de vida do INSS

O Ministério do Trabalho e Pre-
vidência publicou, no Diário Oficial 
da União de ontem (3), portaria que 
disciplina os procedimentos a se-
rem adotados para a comprovação 
de vida anual dos beneficiários do 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS).

A Portaria nº 1.408 apresenta 
algumas situações (atos, meios, in-
formações ou bases de dados) que 
passarão a ser consideras válidas 
como prova de vida.

Uma delas é a realização de em-
préstimo consignado, desde que 
seja efetuado por reconhecimento 
biométrico. Considera também, 
para o mesmo efeito, o acesso ao 
aplicativo Meu INSS “com o selo ou-
tro ou outros aplicativos e sistemas 
dos órgãos e entidades públicas 
que possuam certificação e contro-
le de acessos”, tanto no Brasil como 
no exterior.

Também serão consideradas 
prova de vida atendimentos feitos 
de forma presencial nas agências 
do INSS ou por reconhecimento 
biométrico em entidades ou insti-
tuições parceiras. Perícias médicas, 
por telemedicina ou presencial, 
bem como vacinação ou atendi-
mentos no sistema público de saú-
de ou em rede conveniada também 
servirão como prova de vida.

Outras situações que passam a 
se enquadrar como prova de vida 
são cadastro ou recadastramento 
nos órgãos de trânsito ou seguran-
ça pública; recebimento do paga-
mento de benefício com reconhe-
cimento biométrico; atualizações 
no CadÚnico (quando efetuada 
pelo responsável pelo grupo; vo-
tação nas eleições; e emissões ou 
renovações de passaporte, carteira 
de motorista, de identidade ou de 
trabalho; alistamento militar; decla-

ração de Imposto de Renda, como 
titular ou dependente; ou “outros 
documentos oficiais que necessi-
tem da presença física do usuário 
ou reconhecimento biométrico”.

De acordo com a portaria, cabe-
rá ao INSS notificar o beneficiário 
quando não for possível a compro-
vação de vida por esses meios. Nas 
situações em que o beneficiário não 
for identificado em nenhuma dessas 
bases, o INSS “proverá meios para 
realização da prova de vida sem des-
locamentos dos beneficiários de suas 
residências”, acrescenta a portaria.

Cerca de 36 milhões de benefi-
ciários fazem a prova de vida todos 
os anos. Desses, cerca de 5 milhões 
têm mais de 80 anos de idade. 

A prova de vida serve para evitar 
fraudes e pagamentos indevidos. As 
mudanças valem para os beneficiá-
rios que fizerem aniversário a partir 
da data da publicação da portaria. 

Banco do Nordeste prorroga prazo para 
renegociação de dívidas com até 95% de desconto

O prazo para regularização de 
dívidas de produtores rurais, indus-
triais, comerciais e de serviços com 
o Banco do Nordeste com descon-
tos de até 95% foi estendido para 25 
de fevereiro. O desconto incide so-
bre mora, multa e quaisquer outros 
encargos de inadimplemento e se 
aplica a todas as operações realiza-
das com recursos internos do BNB.

A redução da dívida em até 95% 

Clientes atingidos pelas chuvas do início do ano terão mais tempo para aproveitar condições 
especiais
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CEMIG/ DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O prefeito Alex Cesar e o secre-
tário de Governo, Paulo Rogério Sil-
veira, estiveram em Belo Horizonte 
para várias reuniões e articulações 
importantes, entre elas, uma agenda 
na sede da Viação Sandra, que tem 
a concessão do transporte público 
coletivo. No encontro, o prefeito e o 
secretário conversaram com o diretor 
da Viação, Walter de Souza Gonçal-
ves. Durante o ato, a empresa co-
municou que não haverá paralisação 
dos serviços prestados no município, 
portanto, o transporte coletivo conti-
nuará dentro da normalidade. Existe 
um processo de negociação entre a 
Viação Sandra e a prefeitura para sa-
nar as pendências. 

De acordo com o prefeito Alex 

Cesar, o momento é de encontrar um 
ponto de equilíbrio para o município 
e a empresa. “A população pode ficar 
tranquila que os serviços não serão 
interrompidos”, garantiu.  

PALESTRA - A Secretaria da Famí-
lia e Políticas Sociais promoveu mais 
uma etapa do Ciclo de Palestras, que 
tem capacitado os beneficiários do 
Programa Frente de Trabalho. Em 
evento no auditório do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais, foi 
oportunizado aos participantes do 
programa, um incentivo para o auto-
conhecimento e a evolução pessoal e 
profissional, com a palestra que teve 
a temática: Metamorfose, uma trans-
formação em você!

A pedagoga e técnica do Centro 
de Referência da Mulher, em Pirapo-
ra, Christiane Ramos palestrou para 
o público presente, objetivando mo-
tivar os profissionais, a partir da busca 
do conhecimento de si próprio. Foi 
explanado o quão é fundamental sa-
ber sobre a identidade pessoal, para 
a definição dos objetivos de vida e os 
caminhos e ações para alcançá-los.

O projeto Ciclo de Palestras, que 
tem contribuído para a transforma-
ção da realidade pessoal e profissio-
nal dos beneficiários da Frente de 
Trabalho, será concluído na próxima 
terça-feira (01/02), com a solenidade 
de entrega dos certificados de capaci-
tação dos participantes desta iniciati-
va da SE-FAM. 

Ação foi realizada para 
amenizar o impacto causado 

pelo desastre

O Instituto tem até o dia 31 de de-
zembro deste ano para implementar 

as novidades. Até lá, o bloqueio de 
pagamento por falta da comprova-

ção de vida fica suspenso. (Agência 
Brasil)

DIVULGAÇÃO

Beneficiário não precisará 
mais sair de casa para 

provar que está vivo

EXTRAVIO DE CERTIFICADO DE 

ESPECIALIZAÇÃO

Eu, Sidclei Barbosa, informo o extravio do certificado 

de especialização “ lato sensu” em Geografia e Gestão 

Ambiental, concluído em 02 de Abril de 2005, expedido 

pela UNIMONTES.

Estou disponível pelo telefone: (38) 99106-5385

PREFEITURA MUNICIPAL  
DE OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 113/21-PP 42/21-Aquis. trator 
agrícola e grade aradora -Cv. 
912992/2021/MAPA- Plataforma+Brasil N. 
57175/2021-Sr. Prefeito, Rone D. Dias, 
homologa a favor de Agroveterinária RM 
Eireli -CNPJ 10.453.573/0001-24-CTR 
05/22-Vr: R$31.800,00-Assina: Julia L.S. 
Rolin -Vig: 31/12/22. 

PREFEITURA MUNICIPAL  
DE OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 09/22-Adesão 02/22-Aquis. de 
ônibus rural escolar ORE 3-Emenda 
Parlamentar 202101231-4, Prc. 
23400.004248/2020-94,-Sr. Prefeito, Rone 
D. Dias, homologa a favor de Man Latin 
America Indústria e Comércio De Veículos 
LTDA, CNPJ 06.020.318/0005-44-CTR 
07/22-Vr: R$317.900,00-Assina: Adriana 
Cecconello-Vig: 280 dias. 

 

contempla clientes, independente-
mente do porte do negócio, que es-
tejam com dívidas vencidas há mais 
de dois anos.

Caso o cliente opte por pror-
rogar a dívida, o novo prazo pode 
chegar a 48 meses, a depender da 
situação de cada operação e das 
garantias apresentadas, com paga-
mento inicial de 5% a 40% do valor.

O superintendente de Recupera-
ção de Crédito do BNB, Leonardo 
da Hora Barreto, recomenda aos 

clientes que aproveitem a oportu-
nidade para ficarem adimplentes 
com a instituição. “Regularizar sua 
situação no Banco do Nordeste pos-
sibilita ao cliente sua reabilitação no 
mercado de crédito, abrindo novas 
possibilidades de negócio. Os be-
nefícios oferecidos pela campanha 
permitem uma redução de juros e 
outros encargos, sendo uma opor-
tunidade única para o cliente liqui-
dar a dívida com redução significati-
va do saldo devedor”, afirma.

Clientes interessados devem 
procurar suas agências de relacio-

namento do BNB. Para esclareci-
mento de dúvidas, está disponível 

o SAC do Banco do Nordeste, tele-
fone 0800 728 30 30.
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resumo não será divulgado

Paula desmaia, e Neném se apavora. Carmem invade o treino e faz um live com 
o time do América. Celina se faz de vítima para Guilherme. Marcelo se insinua para 
Joana. Carmem obriga Neném a sair com ela. Nedda e Jandira contratam Odete. 
Daniel aconselha Guilherme a conversar com Rose. Carmem beija Neném e envia 
a foto para Paula, que decide ir atrás do noivo. Celina tenta intimidar Deusa para 
saber o que Rose fez na Tijuca. Guilherme e Rose acertam os termos da separação 
com Daniel. Odailson conta para Celina que Rose beijou Neném. Flávia dança para 

Gabriel. Paula surpreende Carmem e Neném. Celina conta para Guilherme que Rose beijou Neném.

10 entretenimentO
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MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Roney é levado da casa de Santiago pelos seguranças. Santiago diz a Érica que a única 
forma de Stephany ficar livre de Roney é indo à polícia. As filhas de Santiago desco-
brem que Stephany está trabalhando na casa do pai. Thaiane demonstra interesse por 
Ravi, e Lara incentiva. Ilana confessa a Rebeca que sentiu ciúmes de Gabriela. Breno se 
hospeda na casa do pai. Érica exige que Stephany denuncie Roney para a polícia. Noca 
coloca as cartas para Lara e pergunta à neta se ela tem certeza de que Christian/Renato 

se separou. Ravi diz a Lara que sente que Christian/Renato não é uma pessoa de confiança. Elenice flagra Christian/
Renato beijando Lara e revela que ele continua casado. Lara acusa Christian/Renato de ter mentido para ela, e o 
rapaz acredita que ela esteja falando de sua identidade.

Franciely relata para Perucas o que ocorreu na família durante sua viagem com 
Vitor. Ela relata que Silvestre (Blota Filho) passou um dia todo no quarto e deixa 
Perucas aflita. Elas concluem que Silvestre se ofendeu com o comportamento de 
Gustavo. Perucas resolve falar com Gustavo. As meninas têm a primeira aula de ma-
temática com a nova professora. Gustavo conta para Cristóvão que quer se desfazer 
da cobertura e comprar uma casa após se tornar marido de Cecília. As meninas ficam 

sabendo que Didi gosta de futebol e sabe praticar o esporte. Luciano ganha a disputa para jantar com Juju, usando 
outro nome e escondendo isso da garota. Perucas fala para Gustavo que Silvestre ficou magoado pela maneira como 
ele o tratou. Perucas diz que é melhor que uma mulher seja contratada para fazer alguns afazeres e tirar tantas 
tarefas de Silvestre. Ele admite a Franciely que cogita se demitir.

Tendências de corte para cabelo cacheado: 
hairstylist destaca visuais em alta e dá dicas 
de finalização

Cabelos cacheados têm muito po-
der e estilo: graças às diferentes tex-
turas dos fios (entenda aqui qual é a 
sua curvatura!), é possível ter visuais 
autênticos e cheios de personalidade. 
E nada melhor do que consegui-los 
com os cortes que estão em alta nessa 
temporada.

A hairstylist Bianca Hulman, espe-
cialista em cabelos ondulados, cache-
ados e crespos, aponta cinco opções 
certeiras para quem quer renovar as 
madeixas e ainda dá ficas de finaliza-
ção. Confira em detalhes a seguir!

CORTE PIXIE É A CARA DA ESTA-
ÇÃO MAIS QUENTE DO ANO

Os fios curtinhos do pixie, corte 
que já foi chamado de “joãozinho” 
no passado, são ideais para quem 
não quer ficar incomodada nas altas 

temperaturas do verão.
“É muito fácil de usar no dia a 

dia, não amassa, é muito bom para o 
calor porque fica com a nuca livre. É 
superversátil!”, explica a expert. Para 
uma dose extra de estilo, você pode 
usar as laterais raspadas em um side 
cut ou apenas mais curtinhas.

LONG BOB TEM VARIADAS VER-
SÕES PARA CACHEADAS

O long bob é um verdadeiro clás-
sico no universo de beauté e ganha 
charme extra com o volume dos 
cachos. “É aquele famoso chanel de 
bico e tem várias versões: mais longo, 
mais curto, assimétrico... Vem muito 
em alta agora nesse verão”, destaca.

CORTE PIRAMEDAL E CORA-
ÇÃO VALORIZAM REGIÕES OPOS-

TAS NO CABELO
A hairstylist também aponta que 

o corte piramedal é outra trend 
deste verão. “Aqui o volume fica 
concentrado na lateral e as cama-
das são baixas”, sinaliza. Na con-
tramão, está o corte coração. “Esse 
visual é marcado por mais volume 
na parte superior e base mais fina, 
criando o efeito que dá seu nome”, 
explica.

CORTE REDONDO É OPÇÃO 
MAIS REGULAR E SIMÉTRICA

Quem prefere uma opção mais 
tradicional pode investir no corte 
redondo. “Ele tem camadas altas 
que distribuem melhor o volume. 
Pode ser usado com ou sem franja 
e o que vai definir o volume é a fi-
nalização”, aponta Bianca.

5 tratamentos estéticos para corpo e rosto que 
podem ser feitos na estação

O verão é uma época do ano em 
que o corpo fica naturalmente mais 
à mostra, seja em biquínis cheios 
de estilo ou em looks poderosos 
capazes de valorizar a silhueta. E, 
por isso, é comum que incômodos 
com celulites, flacidez e linhas de 
expressão apareçam com mais fre-
quência.

Caso queira tratar tais ques-
tões, é preciso ficar atenta sobre 
quais procedimentos podem ser 
realizados na estação sem contra
-indicações à exposição solar. O 
Purepeople conversou com alguns 
especialistas para descobrir quais 
protocolos são viáveis na tempora-
da dos dias quentes.

DRENAGEM LINFÁTICA E RA-
DIOFREQUÊNCIA SÃO ASSOCIA-
DAS EM NOVIDADE PARA CORPO

No tratamento conhecido como 
Celulite Off, há a associação da 
drenagem linfática com a radiofre-
quência, para atuar na melhora da 
retenção hídrica e diminuição da 
flacidez no local a ser tratado.

“Radiofrequência é um trata-
mento não-invasivo eficiente para 
tonificação, firmeza da pele e re-
dução da celulite. A drenagem 
linfática é uma técnica manual, 
eliminando líquidos e toxinas em 

excesso que se acumulam entre 
as células gordurosas, diminuindo 
muito o aspecto da celulite. Ela é 
realizada para complementar ou-
tros tratamentos estéticos como a 
radiofrequência.”, destaca a Dra. 
Nidia Lima, dermatologista da Clí-
nica Facelines.

BIOESTIMULADORES DE CO-
LÁGENO DEVOLVEM VIÇO PARA 
PELE DE MODO ÚNICO

Os bioestimuladores são aliados 
certeiros para manter o colágeno 
em dia. “Além de repor o colágeno 
ele faz uma ‘poupança’ na pele que 

é uma região que sofre muito com 
essa perda. Isso acaba gerando uma 
aparência de envelhecimento pre-
coce, flacidez tissular, as famosas 
bochechas de buldogue e outros 
incômodos”, aponta a cirurgiã-den-
tista e esteticista Bianca Caputo.

Eles estão presentes também no 
protocolo “Colágeno On”, com a 
combinação do Ultrassom micro-
focado com a radiofrequência, po-
dendo ainda ser associado o Laser 
Fotona e os bioestimuladores de 
colágeno injetáveis. “Podemos fa-
zer em glúteos, coxas, braços, ab-
dômen”, aponta Dra. Nidia.

Programação

Homem-Aranha - Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos

Sala 03  2D
DUB 14:30

  
Sala 05 3D
LEG 17:40

 
Sala 05 3D
DUB 21:00

Pânico
114min  16 anos

 
Sala 02 2D
DUB 21:10

Tô Ryca 2
101min 

Sala 04 2D
NAC 15:15

 
Sala 04 2D
NAC 18:40

Sala 04 2D
NAC 21:20

As aventuras de Gulliver
90min

Sala 02 2D
NAC 14:10

 
Sala 02 2D
NAC 16:30

Sala 02 2D
NAC 18:50

 

Moonfal – Ameaça Lunar
130min - 14 anos 

Sala 01 - 2D
DUB  14:40

 
Sala 03 - 2D
DUB 15:30

 
Sala 01 - 2D
DUB  17:50

 
Sala 03 - 2D
DUB 18:30

Sala 01 - 2D
DUB  20:50

 
Sala 03 - 2D
DUB 21:30

O Sargento de Milícia estranha Leôncio não ter levado nenhum tiro. Paulo visita 
Helena. Almeida diz a Isaura que Leôncio é um mentiroso. Gioconda se preocupa 
com o testamento feito pelo Conde de Campos. Henrique corteja Isaura e a beija. 
Gabriel diz a Tomásia que ela não está no testamento
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11cidade/ eSpOrte

Montes Claros define normas para 
doações de mudas

Com vitória, América amplia 
invencibilidade sobre o Cruzeiro no Mineiro

Time alternativo tem boa atuação, e Atlético 
goleia Uberlândia pelo Mineiro

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Montes Claros fixou 
normas para doação de mudas 
de espécies vegetais nativas, pai-
sagísticas e frutíferas no âmbito 
do município de Montes Claros, 
conforme a Portaria 01, de 02 de 
fevereiro de 2022, assinada pelo 
secretário Soter Magno. Ele ex-
plica que considerando os princí-
pios da continuidade, publicidade 
e eficiência do serviço público, 
bem como a relevância do plantio 
e do cuidado com a arborização 
municipal, objetivando viabilizar 
as boas práticas ambientais pelos 
munícipes que queiram promover 
a preservação e recuperação dos 
recursos ambientais; consideran-
do, a necessidade de disciplinar 
e padronizar a doação de mudas 
para população de Montes Claros, 
através da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável, produzidas pelo Viveiro Mu-
nicipal Professor Santos D’Ângelo 
Neto, bem como as oriundas de 
compensações ambientais.

O fornecimento de mudas, no 
âmbito da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, terá como priori-
dade atender os projetos e pro-
gramas ambientais do Município, 

podendo, ainda, haver disponibi-
lização para doações diretas para 
população, instituições públicas e 
organizações sem fins lucrativos.  
Os projetos se referem, dentre ou-
tras, às atividades de: arborização 
de áreas públicas urbanas e rurais; 
recuperação de áreas públicas 
degradadas, Áreas de Preservação 
Permanente – APP e de Reserva 
Legal, implantação de corredores 
ecológicos e à recuperação da ve-
getação nativa, visando atender ao 
Programa de Arborização Munici-
pal – PAM e outros que objetivem 
a melhoria da qualidade de vida e 
socioambiental no Município de 
Montes Claros.

Fica instituído, no âmbito da 
Secretaria Municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sus-
tentável, o Programa de Doação 
Continuada de Mudas, onde toda 
a doação de mudas de qualquer 
natureza deverá ser precedida por 
autorização emitida pela Gerência 
de Educação Ambiental, da SEM-
MA, respeitando a disponibilidade 
de estoque e planejamento, e aten-
dendo a seguinte ordem de priori-
dade, à pessoa física, com 18 anos 
completos, residente no Municí-
pio de Montes Claros; instituições 
públicas ou organizações sem fins 
lucrativos, notadamente, aquelas 
cuja finalidade seja a recuperação 

ambiental, através de colaboração 
do Município. As mudas doadas 
deverão, exclusivamente, serem 
plantadas no Município de Montes 
Claros. Fica vedada a comerciali-
zação ou permuta, de qualquer 
natureza, das mudas recebidas 
através do Programa de Doação 
Continuada. Os agentes públicos 
poderão indicar comunidades e/
ou polos rurais para recebimento 
de mudas através do Programa de 
Doação Continuada.  A solicitação 
de mudas será formalizada através 
do: I – Formulário Simplificado 
de Doação de Mudas, disponível 
na Gerência de Educação Ambien-
tal, para quantidades iguais ou 
inferiores a 3 unidades de mudas 
por solicitante e/ou endereço ao 
ano; Formulário Simplificado de 
Doação de Mudas, disponível na 
Gerência de Educação Ambiental, 
acompanhado de projeto e croqui 
da área para recuperação ambien-
tal, arborização de áreas urbanas 
e rurais, recuperação de áreas 
degradadas, Áreas de Preservação 
Permanente – APP e de Reserva 
Legal – RL, bem como a implan-
tação de corredores ecológicos e 
recuperação da vegetação nativa, 
através de parceria com o Municí-
pio, para quantidades superiores 
a 3 (três) unidades de mudas. A 
doação de mudas em quantidade 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

Depois de estrear com uma atu-
ação mediana na temporada 2022, 
o time alternativo do Atlético mos-
trou suas qualidades na noite dessa 
quarta-feira (2/2). O Galo teve gran-
de atuação contra o Uberlândia, no 
Parque do Sabiá, e alcançou mais 
uma goleada no Campeonato Mi-
neiro. Os gols da vitória por 4 a 0 
foram marcados por Eduardo Sasha, 
Guilherme Arana Fábio Gomes e 
Ademir.

O jogo terminou em 4 a 0, mas 
poderia ter sido um placar ainda 
mais elástico. O goleiro Rafael Ro-
ballo fez grandes defesas e parou o 
ataque atleticano, que finalizou mais 
de 20 vezes na partida, em diversas 
oportunidades. O camisa 1 do Uber-
lândia, inclusive, defendeu um pê-
nalti cobrado pelo jovem Echaporã.

Com a vitória, o Atlético assumiu 
a liderança do Campeonato Minei-
ro, com sete pontos. Já o Uberlândia 
permanece com três pontos e ocupa 
a oitava posição.

Os dois times voltam a campo no 
próximo domingo. O Atlético entra 
em campo às 11h, contra o Patroci-
nense, no Mineirão. Já o Uberlândia 
visita a URT, às 16h, no Zama Maciel.

O JOGO

‘El Turco’ cumpriu a promessa 

de escalar um Atlético alternativo 
contra o Uberlândia. Apenas dois 
titulares começaram o jogo no Par-
que do Sabiá: Guilherme Arana, já 
que Dodô, com dores no joelho es-
querdo, foi vetado, e Zaracho, que 
começou jogando pela primeira vez 
na temporada.

Toni Mohamed montou um Atlé-
tico diferente também em campo. 
No meio, centralizados, Tchê Tchê 
e Zaracho. Pelas pontas, Dylan (na 
direita, diferentemente da vitória 
sobre o Tombense, quando atuou 
do outro lado) e Calebe (na esquer-
da). Na frente, Eduardo Sasha e Fá-
bio Gomes, dois centroavantes se 
movimentando muito e alternando 
posições.

Uma das estratégias do novo 
Atlético é usar o lançamento longo 
para pegar a defesa desarrumada. 
Guga tentou duas vezes no come-
ço do jogo. Na primeira, Dylan não 
dominou. Na segunda, Fábio Go-
mes recebeu entre os defensores e 
cruzou rasteiro para o meio da área. 
Sasha apareceu livre e, de primeira, 
tocou para as redes: 1 a 0.

O Atlético seguiu na pressão. 
Guilherme Arana obrigou boa de-
fesa do goleiro Rafael Roballo. Mas, 
aos 11’, o camisa 1 do Uberlândia 
não teve chances. Fábio Gomes 
chutou, a bola desviou na defesa e 

sobrou para Dylan na área. Quando 
tentou dominar, o colombiano foi 
derrubado por Diego Silva. Pênalti 
marcado, apesar da reclamação dos 
jogadores do Uberlândia. Na co-
brança, Arana chutou forte no canto 
esquerdo e ampliou: 2 a 0.

Apesar da boa vantagem no co-
meço, o Galo não diminuiu o ritmo 
e seguiu buscando o gol. Arana, Za-
racho e Sasha, duas vezes, quase am-
pliaram. Na reta final, o Uberlândia 
conseguiu se impor mais e teve duas 
chances, uma em chute perigoso de 
Lucas Coelho e outra em cobrança 
de falta de Kellyton, que parou em 
boa defesa de Rafael.

Os dois times voltaram com mu-
dança para a etapa final. No Uber-
lândia, saiu o volante Luanderson 
para a entrada do atacante Márcio 
Júnior. Já no Galo, saiu Guilherme 
Arana, que já havia jogado a última 
partida completa, para a entrada 
do atacante Ademir. Desta forma, 
Calebe passou a atuar como lateral
-esquerdo.

E o Atlético começou na pressão 
o segundo tempo. Dylan e Ademir 
pararam em grandes defesas de 
Rafael Roballo. Na sequência, após 
cobrança de escanteio, Vitor Men-
des finalizou duas vezes e parou em 
excelentes intervenções do goleiro 
do Uberlândia. Mas, no último rebo-

igual ou inferior a 3 (três) unida-
des poderá ser efetuada ainda que 
não esteja relacionada à atividade 
de recuperação ambiental, obser-
vando o disposto nos arts. 1º e 2º, 
da presente Portaria.

A doação de mudas em quan-
tidade superior a três unidades 
poderá, ainda, ser efetuada me-
diante autorização do Secretário 
Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável.   A 
retirada das mudas doadas dar-
se-á diretamente no Viveiro Mu-
nicipal Professor Santos D’Ângelo 
Neto, mediante apresentação da 

autorização emitida pela SEMMA. 
Ela  poderá realizar eventos para 
doações em regiões rurais, com 
o devido registro do receptor e 
local de plantio. Poderá haver dis-
tribuição e plantio de mudas em 
eventos de educação ambiental re-
alizados pela Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, como pales-
tras educacionais, blitz ecológica, 
dentre outros. §3º. Na hipótese do 
parágrafo anterior não será neces-
sário o registro do receptor, mas 
a doação será limitada a 1 (uma) 
muda por pessoa.

Com a vitória por 2 a 0 nessa 
quarta-feira (2), no Estádio Minei-
rão, em Belo Horizonte, o Amé-
rica ampliou a invencibilidade 
que ostenta sobre o Cruzeiro no 
Campeonato Mineiro. Os gols de 
Patric e Alê, em clássico repleto 
de polêmicas pela 3ª rodada, aju-
daram a aumentar uma marca que 
já dura quase três anos.

O Cruzeiro derrotou o Améri-
ca pela última vez no Estadual em 
abril de 2019. Pela partida de vol-
ta da semifinal, a equipe celeste 
venceu a alviverde por 3 a 0, com 
gols de Léo, Fred e Rafinha - tota-
lizando 6 a 2 no placar agregado 
do confronto.

Fora do Mineiro, a última vez 
que a Raposa derrotou o Coelho 
ocorreu em partida válida pela 
Série B do Campeonato Brasilei-
ro de 2020. Com gols de Rafael 
Sóbis e Manoel, o Cruzeiro saiu 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

vitorioso do Independência por 
2 a 1. Anderson descontou para o 
América.

Neste período, no entanto, o 
Alviverde somou quatro vitórias 
e um empate contra a Raposa no 

Estadual. O primeiro jogo da se-
quência ocorreu pelo Mineiro de 
2020, quando as equipes empata-

ram em 1 a 1 pela primeira fase. 
O atacante Ademir, atualmente 
no Atlético, abriu o placar para 
o América, e Maurício, hoje meia 
do Internacional, fez para o Cru-
zeiro.

Já em 2021, os clubes se en-
frentaram tanto na fase inicial 
como na semifinal do Estadual. 
Pela 5ª rodada, o Coelho venceu a 
Raposa por 1 a 0, no Independên-
cia. O gol que deu a vitória para 
a equipe alviverde foi marcado 
por Joseph - zagueiro que seria 
contratado pelo time celeste pos-
teriormente.

Com o América classificado em 
2º lugar e o Cruzeiro em 3º, os 
clubes se enfrentaram na semi-
final do Mineiro. Na partida de 
ida, no Mineirão, o Coelho saiu 
vitorioso por 2 a 1 com gols de 
Ademir e Alê. Rafael Sobis marcou 
para a Raposa.

Já no confronto de volta, o 
América garantiu vaga na final do 
campeonato ao vencer o clássi-
co por 3 a 1, no Independência. 
Rodolfo, duas vezes, e Ramon 
marcaram para os donos da casa. 
Matheus Barbosa diminuiu para a 
equipe celeste. No placar agrega-
do, o time alviverde venceu por 5 
a 2.

Os resultados são sintomá-
ticos de uma nova realidade no 
futebol mineiro. Enquanto o 
Cruzeiro luta pela reconstrução 
e o retorno à elite do Brasil, o 
América se consolida na Série A 
e disputará, pela primeira vez na 
história, a Copa Libertadores. Os 
placares recentes nos clássicos 
entre os times têm sido prova 
da crescente força do Coelho, 
que se impõe cada vez mais nos 
duelos diante da Raposa. (Supe-
resportes)

te, a bola sobrou para Fábio Gomes 
finalizar e balançar as redes: 3 a 0.

Mais uma vez com um gol rápi-
do, o Atlético seguiu em cima do 
Uberlândia. E, apesar de três gols 
sofridos, Rafael Roballo vinha se 
destacando. Ele salvou em duas 
oportunidades, uma cara a cara com 
Ademir (a arbitragem não marcou 
escanteio) e outra em voleio de Za-
racho.

O Uberlândia até balançou as 
redes, mas o lance foi invalidado. 

David Lazari chutou de longe e ba-
lançou as redes, mas o jogador es-
tava em impedimento no início da 
jogada, que acabou anulada.

O Atlético ainda teve a chance de 
ampliar o placar. Ademir avançou 
em velocidade, entrou na área e so-
freu falta por trás. Pênalti marcado. 
O velocista tentou pegar a bola para 
cobrar, mas o jovem Echaporã foi 
mais rápido e assumiu a responsabi-
lidade, mesmo com críticas de joga-
dores mais experientes. Na cobran-

ça, o atacante chutou para grande 
defesa de Rafael Roballo.

Se Ademir não teve chance no 
pênalti, uma nova oportunidade 
apareceu aos 41’. Guga fez cruza-
mento perfeito para o camisa 19, 
que infiltrou em velocidade e to-
cou de cabeça sem chances para 
Rafael Roballo: 4 a 0. Nos minutos 
finais, o Galo controlou a bola 
para assegurar mais uma goleada 
no Campeonato Mineiro. (Supe-
resportes)

“O fornecimento de 
mudas, no âmbito da 
Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sus-
tentável, terá como 
prioridade atender os 
projetos e programas 
ambientais do Municí-
pio.”

As mudas
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CANDIDATOS

A NOTA que dei ontem nesta página e na minha coluna da revista 
“Tempo” repercutiu bastante, pois recebi inúmeras mensagens aplau-
dindo por ter citado o nome do VICE-PREFEITO GUILHERME GUIMA-
RÃES, como sendo possível candidato a prefeitura. Realmente, como 
já disse, ele vem desenvolvendo um trabalho dinâmico junto ao Prefei-
to Humberto Souto e, como todos sabem, seu pai foi vereador e é uma 
pessoa super inteligente, discreta e que gosta da nossa Montes Claros. 
Tomara que ele seja o candidato apoiado pelo Prefeito Humberto Sou-
to. PRECISAMOS de profissionais principalmente da engenharia e não 
políticos que só querem o PODER E APARECER.

STF

Finalmente começou, oficialmente, o ano Judiciário de 2022. Em 
discurso de abertura, e levando em conta o ano eleitoral que vem pela 
frente, Fux afirmou que o Brasil precisa de líderes que sejam capazes 
de “engajar ações coletivas, congregar pensamentos opostos e inspirar 
colaboração recíprocas”. Deveria ressaltar também que o STF trabalhe 
com mais honestidade e não o que vimos nos últimos anos soltando 
bandidos e apoiando corruptos.

PENSANDO BEM 

Estragaram definitivamente o uso normal do telefone. 99% das cha-
madas são spam rasteiro, telemarketing chato ou número que desliga 
quando atende. Telefone hoje em dia só serve mesmo para falar no 
Whatsapp e arrumar encrenca no Twitter.

CASO ROBINHO 

A Justiça italiana solicitou o cumprimento de pena do jogador Ro-
binho, condenado a nove anos de prisão por violência sexual naquele 
país. O ato é da Procuradoria de Milão, e representa o primeiro pas-
so para um pedido de extradição e a apresentação de um mandado 
de prisão internacional contra o jogador. Embora a CF não permita a 
extradição, o jogador pode ser detido se viajar para fora do país. Im-
pressionante como muitas celebridades caem em golpe de mulheres 
perigosas.

 VIVE NA MÍDIA 

Há dez anos, o jurista e professor da USO Dalmo Dallaria publicou 
um artigo que gerou polêmica a partir de sua denúncia: “Gilmar Men-
des no STF é a degradação do Judiciário brasileiro”. Agora ele reafirma 
e diz mais: “Há algo de errado quando um ministro do Supremo vive 
na mídia”. Falou tudo!

12 SOcial

ABRINDO A COLUNA DE HOJE com esse trio maravilho-
so formado pela empresária KEITY LOPES TELES SOUZA, 
com as lindas filhas, Sofia e Clara. Ela forma com o também 
empresário, Fraklin Teles Souza, outro casal de sucesso no 
poder jovem.

LÍGIA DOS ANJOS BRAGA sempre foi uma mulher linda e elegante. 
Lembro perfeitamente do belo casal que ela formava em meus bailes 
com o inesquecível Ruy Braga. Sempre forte, lendo bons livros, ela este-
ve completando ontem seus 89 anos sempre jovem e, é claro, festejando 
a data em grande estilo.

 
O PRÉ-CANDIDATO a presidente Sergio Moro (Podemos) classificou 

a Petrobras como uma empresa atrasada e disse que, se eleito, poderá 
privatizar todas as estatais, incluindo a petroleira e bancos públicos. Re-
almente seria uma boa medida.

OS MORADORES do bairro mais elegante de Moc, ou seja, do IBI-
TURUNA, esperam que a Prefeitura inclua ali onde se paga os mais altos 
impostos o TAPA BURACO, pois existem ruas com crateras.

SIMBOLOGIAS DISTINTAS - Nos Estados Unidos, a Estátua da Li-
berdade é um símbolo da democracia. Mas a democracia do Brasil tem 
alguns símbolos modernos que nos envergonham, entre eles: o sítio de 
Atibaia e o tríplex do Guarujá.

NO PRÓXIMO dia 12 a moçada vai agitar o mega evento comandado 
pelo famoso DJ KVSH em mais um encontro fervilhante comandado pe-
los GEMEOS PRODUÇÕES, leia-se, Rogério e Sérgio Athayde. E, amanhã, 
eles estarão promovendo em um local de eventos em frente ao Parque 
de Exposições AQUECIMENTO DE CARNAVAL open bar com grandes 
atrações. 

ENQUANTO ISSO, O EMPRESÁRIO DUI MACEDO, continua dan-
do oportunidades a grandes talentos com shows em seu MAPA DE MI-
NAS. Hoje, por exemplo, teremos ali BOB SILVA e amanhã o pagode de 
NANDO ALVES.

DÓLAR cai abaixo de R$ 5,30, e Bolsa sobe mais 0,97%. Os investi-
mentos estão se tornando atrativos a estrangeiros e, por isso mesmo, 
impulsionam os negócios.  Enquanto isso, o pobre real se desvaloriza 
cada vez mais...

PATRÍCIA SILVA PREPARANDO outra noite gloriosa para premiação 
de valores em comemoração aos 20 anos da REVISTA TEMPO que como 
sabem, circula mensalmente no sistema impresso e diariamente online.

VAP & VIP

ONTEM, minha querida amiga, MARILUZ FELIX, esteve 
aniversariando e foi festejadíssima pela linda família, nes-
ta foto onde destaco seu esposo, Tarcísio, os filhos, Bruno, 
Victor e a ex-Glamour-Girl de Moc, Aline Felix, noras, gen-
ros e netos. Viva para Mariluz...

OUTRO ANIVERSARIANTE desta sexta-feira é ALUÍSIO 
TEIXEIRA, que é junto com a sempre linda Jane Fleury Tei-
xeira, um dos casais de maior destaque e que formou uma 
linda família aqui em Moc. Viva também para Aluísio.

NUNCA DEVEMOS esquecer-nos das grandes mulheres 
que fizeram a história de Moc. Aliás, estamos vendo a Câ-
mara Municipal homenagear muita gente que não tem nada 
a ver. Mas estou lembrando a maior paisagista que já tive-
mos, ou seja, JOSSEFINA MENDONÇA (foto). Mulher forte 
de um talento incrível que inclusive para quem não sabe, 
foi convidada pelo então Presidente Costa e Silva para ir à 
Brasília plantar um pé de Buriti, me parece que na Casa do 
Torto. Inesquecível... 

TRÊS AMIGAS que amo muito: Sônia Alencar; Andrea Lau-
gthon, reconhecida como a médica dermatologista mais 
importante da região, por ser bastante criteriosa; e a tam-
bém médica Ariadna Muniz. 

QUE SAUDADES: viagem que fiz quando DONA DINA PAU-
LINO completou seus 80 anos, circulando por toda Europa 
durante um mês. Na foto, estamos na Suíça, nesta época 
fomos de excursão e os companheiros de viagem ficavam 
impressionados com a vitalidade de Dona Dina que fazia 
questão dela mesmo pegar suas malas e levar para o Hotel. 
Uma mulher que nunca teve medo do trabalho e, graças a 
Deus, pude dar a ela está recompensa, conhecendo a TER-
RA SANTA; em Roma recebeu a benção do papa, em Paris, 
visitou o CONVENTO DA MEDALHA MILAGROSA e tam-
bém esticamos até a GRUTA DE LOURDES na França, pois 
era bastante religiosa e em cada momento destes, lágrimas 
corriam no seu rosto pela emoção.

GOSTO sempre de destacar a FAMÍLIA e vejam aí os que-
ridos, Zé Ricardo e Claudia Alvim Santos, com suas lindas 
filhas, Natalia, Claudia e Letícia.

A FEIJOADA DO THEO sempre marcou pelo encontro de 
grandes amigos, como estão vendo este grupo, quando a 
CAMISETA foi amarela. Este ano estou pensando em man-
dar confeccionar as camisetas nas cores branca, verde e 
amarela em homenagem a nossa bandeira. Guardem a data 
da volta da FEIJOADA, ou seja, 30 DE ABRIL NO VICHI MA-
RIA.

SEMPRE BONITA, Luciene Martins está circulando na city 
e fez questão de ir ao BARZINHO “FALA FINA” que já foi 
denominado como BARZINHO DO THEO, pois todas as noi-
tes depois das 20h00 horas estou ali junto com meu filho, 
Handrey esperando a todos.

EM UM ENCONTRO em Arraial D’Ajuda, com Antônio Car-
los Pereira e Ricardo Kelliery.


